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Queridos socios y amigos:

Ante todo quiero felicitar a nuestros compañeros canarios por 
conseJuir una diIerenciaciyn espectÀ ca para Au[ilio en &arretera, 
dentro del 5eJlamento de 2rdenaciyn del 7ransporte por &arretera de 
su &omunidad. /leYamos mucho tiempo traEajando en ello, pero las 
diÀ cultades en la pentnsula son cuantiosas... numerosas comunidades 
autonymicas, traspaso de competencias, etc., hacen que esta laEor no Yiaje 
por autopistas, sino por carreteras sinuosas de complicada circulaciyn. 
6eJuimos y seJuiremos traEajando por conseJuirlo y seJuramente la 
situaciyn en la ,slas &anarias, nos sirYa como ejemplo de cara a la 
Administraciyn.

3ero como os inIormaEa en el n~mero anterior, hay muchos mis Irentes 
aEiertos. /a aproEaciyn de la nueYa /277 acapara nuestras prioridades. 
El posiEle acceso al sector de Au[ilio en &arretera a Yehtculos de menos 
de �,� t de MMA, con tan solo el carnet de conducir de la clase % como 
~nico requisito e[iJido, Ya en contra de nuestras empresas y de la propia 
seJuridad Yial a la que dedicamos tanto esIuer]o, porque, entre otras 
cosas, nuestra Yida puede depender de su Euena aplicaciyn. 

Este motiYo nos ha lleYado a mantener Irecuentes reuniones, desde el &onJreso de los 'iputados, hasta compaxtas de 
asistencia, e[plicando y concienciando soEre el error que se cometerta de Yariar y aliJerar los requisitos para acceder a 
un sector, tan especiali]ado y e[iJente como el de Au[ilio en &arretera. 1uestros interlocutores nos dan la ra]yn. 3oltticos 
y responsaEles de compaxtas, coinciden plenamente con los planteamientos que desde A1EA&�)E1EA&  e[ponemos. 
Esperemos que tamEipn lo haJan los que À nalmente tienen el poder de decisiyn. 'esde lueJo nosotros no pensamos tirar 
la toalla.

En este nueYo n~mero de ,1)2A1EA& hay otros muchos temas de interps, como la colaEoraciyn que Yenimos 
manteniendo con los &uerpos y )uer]as de 6eJuridad del Estado, para la mejora de su Iormaciyn, de la mano de un 
Euen amiJo y socio JalleJo. 7amEipn nuestra presencia en el ,, Encuentro Espaxol de )irmantes de la &arta Europea de 
6eJuridad 9ial, representados por la Asociaciyn Madrilexa de Empresas de Au[ilio en &arretera.

7amEipn caEe destacar la repercusiyn que tuYo el arttculo puElicado en el anterior n~mero, titulado ´/a complejidad 
en el cumplimiento de la normatiYa de preYenciyn de riesJos laEoralesµ. 3or lo que, en esta ediciyn procuramos resolYer 
todas las dudas planteadas soEre este importante asunto.

'ejo para el À nal la 9 )eria ,nternacional de Au[ilio en &arretera, que se estari celeErando cuando la reYista lleJue 
a Yuestras manos. 6in duda atraYesamos un momento de diÀ cultad econymica, sin emEarJo y a pesar de ello, prestiJiosas 
empresas arraiJadas tanto en Espaxa como Iuera de nuestras Ironteras, no han dudado en acudir a nuestra cita. 'esde 
aqut nuestro aJradecimiento por apostar À rmemente por A1EA&�)E1EA&, esperando y deseando que tanto e[positores 
como Yisitantes, cumplan soEradamente sus e[pectatiYas.

8n Iuerte aEra]o.

5aIael Merino &alderyn
3residente A1EA&�)E1EA&
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Araíz del artículo publica-
do en el anterior número 
de la revista, titulado, “LA 

COMPLEJIDAD EN EL CUMPLIMIEN-
TO DE LA NORMATIVA DE PRL”, y 
tras mantener diversas reuniones, 
hemos recibido numerosas dudas y 
consultas por parte de empresarios 
del sector, quienes deseaban acla-
rar o concretar determinados as-
pectos tras realizar una interesante 
refl exión y mirada interna hacia su 
propio sistema de prevención de 
riesgos.

En el presente artículo destaca-
mos, únicamente, aquellas que he-
mos considerado de mayor interés. 
Se ha procedido a su colocación y 
resumen para una mejor aclaración 
de los contenidos.

—En caso de un accidente de 
uno de mis operadores, ¿qué me 
puede ocurrir?

La responsabilidad del empresa-
rio puede ser administrativa, civil 
o incluso penal, en función de las 
circunstancias y del riesgo, no sólo 
del daño.

Todo comienza con la actua-
ción de Inspección de Trabajo, que 
si ve indicios de incumplimiento, 
trasladaría el caso a un fi scal que 
iniciaría una actuación contra el 
empresario. En ambos casos, el em-
presario debe demostrar que había 
cumplido con las exigencias legales 
marcadas en la Ley de PRL y que ha-
bía hecho todo lo posible por evitar 
dicho accidente. En caso contrario, 
llegan las consecuencias.

—¿Qué consecuencias pueden 
llegar y qué alcance económico 
tienen?

Cuando se ha producido una si-
tuación de accidente, o simplemen-
te por exponer a  grave riesgo la 
seguridad o salud del trabajador, y 
no se ha evaluado correctamente el 
puesto, no hay procedimientos de 
trabajo, el trabajador no cuenta con 
formación o con los EPI·s adecuados, 
las consecuencias pueden ser.

� Penales solicitado por el fi s-
cal, con penas de 2 años en 
adelante.

� Sanciones administrativas: 
que pueden llegar en su gra-
do máximo hasta los �1�.��� 
euros.

� Sanción de recargo de pres-
taciones desde el 3�� hasta 
el 5�� de la prestación.

—¿Qué es un recargo de pres-
taciones?

En caso de incapacidad por par-
te del trabajador, tras un accidente 
laboral, le queda una prestación. Si 
declaran responsabilidad del em-
presario, éste podrá ser sancionado 
con el desembolso de parte de di-
cha paga, en función de la vida cal-
culada hasta la edad de jubilación.

El porcentaje puede variar des-
de el 3�� hasta el 5��. Por ejem-
plo, supongamos que un trabajador 
con una media de 3� años le queda 
una pensión de 1.��� ½, e imputan 
a la empresa la responsabilidad por 
no haber llevado a cabo sus obliga-

ciones, con un recargo de presta-
ciones del 5� �.

Haciendo números, sería: con 
una base de 1.��� ½, con un recar-
go del 5��, es decir, de ��� ½, mul-
tiplicado por la vida calculada del 
operador,  ��� meses, ���.���½

Esta sanción, además se puede 
acumular a los otros tipos, penales, 
administrativas, etc

—Pero yo, como empresario, 
¿por qué tengo todas estas res-
ponsabilidades? ¿puedo contratar 
un seguro?

No existe la posibilidad de dele-
gar la responsabilidad, ni siquiera 
contratando ningún tipo de seguro. 

Una creencia muy arraigada en 
nuestro sector, y a veces debido a 
un mal asesoramiento, consiste en 
creer que con tener un Servicio de 
Prevención ya se cumple. Esto no es 
así; hay que llevar a cabo las actua-
ciones necesarias.

—Pero entonces, tener Servi-
cio de Prevención ¿me cubre?

No. Tener concertado un servi-
cio de prevención es una obligación 
y una ayuda. Es simplemente un 
órgano asesor que le debe aseso-
rar y ayudar sobre lo que tiene que 
cumplir y la manera de hacerlo. 
Pero es el empresario el que tiene 
que cumplir. El problema está en 
que, pese a que no le asesoren o 
lo hagan de manera inadecuada, 
el responsable sigue siendo el em-
presario. Recuerde: “…el no cono-
cimiento de una ley no exime de su 
cumplimiento…”.

Las cosas claras...

Consultas y 
resolución de dudas 
sobre la normativa 
de Prevención de 
Riesgos Laborales

P
revención
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Recomiendo la concertación con 
un servicio de prevención adecua-
do a las necesidades de cada em-
presa.

—Realmente, ¿qué es esto de 
la evaluación de riesgos?

La evaluación de riesgos deter-
mina y valora los riesgos que tie-
nen las actividades y los equipos de 
trabajo de la empresa; el objetivo 
es poder planifi car y acometer las 
actuaciones necesarias para evitar 
estos riesgos.

Es M8Y IMPORTANTE, que se re-
fl ejen y evalúen todos y cada uno 
de los riesgos que tiene la empresa 
respecto a los equipos de trabajo, 
a las personas, a la operativa, etc., 
En el caso de una empresa de au-
xilio en carretera, quiero destacar 
que la evaluación de riesgos tiene 
que contemplar de forma específi -
ca aquellas operaciones que llevan 
a cabo, especialmente porque algu-
nas de ellas son actividades de alto 
riesgo. 

No sirve tener únicamente la 
evaluación del centro fi jo de tra-
bajo; tiene que recoger todos los 
trabajos.

—¿Por qué tengo que dar for-
mación a mis operadores si ellos 
ya son expertos en el tema?

El empresario está obligado a 
impartir a todos sus trabajadores 
una formación, teórica y práctica, 
ajustada y adecuada al trabajo que 
van a desarrollar.

Ahora bien, no basta dar “cual-
quier tipo de formación”: tiene que 
ser específi ca y ajustada al puesto 
de trabajo, a las operaciones que 
realizan y a los equipos que em-
plean. También es recomendable 
que el formador sea el adecuado. 
Además servirá para el correcto 
adiestramiento de los operadores.

—Coordinación de actividades. 
Si subcontrato a otra empresa 
para que me ayude en una serie 
de trabajos, ¿tengo alguna obliga-
ción? ¿tengo que hacer algo? 

Por supuesto. La empresa con-
tratante tiene la obligación de con-
tratar a empresas que cumplen con 
todos y cada uno de los requisitos 
legales. Pero no sólo esto: además, 
debe vigilar que llevan a cabo las 
operaciones de manera segura y 

cumpliendo con los pro-
tocolos de trabajo segu-
ro. En esta obligación se 
incluye la contratación de 
trabajadores autónomos

—Pero y mis trabaja-
dores, ¿no tienen ciertas 
responsabilidades?

Sí. Tienen una serie de 
responsabilidades, entre 
las que se encuentran las 
de cumplir con las normas 
y emplear los EPI·s que el 
empresario ha determina-
do. En caso de no cumplir, 
se deben tomar medidas 
en forma de expedientes, 
sanciones, o bien despi-
dos disciplinarios.

Pero, para poder exi-
gir las responsabilidades 
a los trabajadores, se les 
tiene que haber dotado 
de los medios y EPI’s adecuados, 
haberles dado la formación ade-
cuada, haberles dado la informa-
ción adecuada y explicado qué 
normas se deben seguir dentro de 
la empresa. 

—Si un operador no emplean 
los EPIs, ¿Cómo empresario soy 
responsable?

Sí. El empresario debe llevar a 
cabo 2 funciones: una, la de con-
trol y vigilancia de lo que hacen sus 
trabajadores y, por otro lado, tam-
bién está la obligación del empre-
sario  de verifi car que las medidas 
que ha implantado son adecuadas. 
Entre estas medidas se encuentra la 
de emplear los EPIs, por lo que el 
empresario tiene que vigilar el uso, 
además de verifi car que la medida 
de empleo de EPIs está implantada; 
es decir: funciona o no funciona.

—¿(s sufi ciente Tue los eTuipos 
de trabajo, máquinas, tengan el 
Marcado CE?

Rotundamente no. Todo equipo 
de trabajo, para poder ponerlo a 
disposición de un trabajador, tiene 
que cumplir el RD 1�15��� que, en 
resumen, dice que tiene que ser se-
guro, tiene que estar en buen uso y 
tiene que llevar un mantenimiento 
y control adecuado, tenga o no ten-
ga marcado CE.

—Pero, ¿de verdad es tan im-
portante este tema?

Es de alta relevancia.
Primero, porque estamos ha-

blando de la salud y seguridad de 
personas. Éste es el primer concep-
to que debe quedar bien claro: que 
cuando hablamos de un accidente, 
generalmente hablamos de daños 
personales, no sólo daños materia-
les. Y que se podría haber evitado.

 Y en segundo lugar, porque se 
trata de una obligación del empre-
sario. Debe cumplir con esta Ley. El 
incumplimiento de esta obligación 
deriva en responsabilidades admi-
nistrativas, civiles o penales.

Por útimo,
—Siendo autónomo, ¿tengo que 

cumplir con la LPR? 
8n autónomo no tiene la obli-

gación de tener contratado un SPA, 
pero sí debe cumplir con el resto de 
la normativa. Además, la obligación 
de verifi car que cuenta con todo 
ello se traslada a toda empresa que 
le vaya a contratar, como puede 
ser una compañía aseguradora o un 
cliente privado, debido a las obli-
gaciones de “coordinación de acti-
vidades empresariales”.

—Soy autónomo y tengo a mi 
hijo trabajando conmigo también 
de autónomo, en este caso ¿nece-
sitamos un SPA? o por ser autóno-
mos los dos, no es necesario.

Este asunto es algo complejo 
porque pueden darse dos situacio-
nes:

Es de alta relevancia.
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7� Los dos autónomos son ad-
ministradores de la socie-
dad. En este caso al no te-
ner ningún trabajador por 
cuenta ajena, no es necesa-
rio contar con un Servicio de 
Prevención Ajeno. 

� 8no de ellos, es autónomo 
por tema de parentesco, 
pero es un trabajador de la 
empresa. En este caso sí es 
necesario tener contratado 
un Servicio de Prevención 
Ajeno.

No obstante, en ambos casos la 
empresa debe cumplir con las obli-
gaciones derivadas de la legislación 
vigente en materia preventiva, 
como es, tener una evaluación de 
riesgos, los operadores deben con-
tar con formación, haber pasado un 
reconocimiento médico, contar con 
los medios y equipos adecuados, 
etc, puesto que al ser contratados 
por una empresa tienen que cum-
plir con la legislación relativa a la 
coordinación de actividades em-
presariales. Además existen riesgos 
para terceros.

Por tanto el no cum-
plir con estas obligacio-
nes puede derivar en res-
ponsabilidades penales.

Como conclusión, podemos des-
tacar que toda empresa tiene que 
tener una MUY BUENA evaluación 
de riesgos laborales y planifi cación 
preventiva en la que se incluyan las 
operativas, los equipos… 

A partir de esa evaluación y esa 
planifi cación, el empresario tiene 
un deber fundamental: impartir a 
sus operadores la formación ade-
cuada porque es la base que deter-
mina la preparación y el adiestra-
miento de sus operadores. 

Además, se les tiene que dar de 
manera clara, precisa y, recomen-
dable, por escrito, todas aquellas 
normas, instrucciones, procedi-
mientos, y formas de llevar a cabo 
su trabajo.

Como resumen de las consultas 
y dudas, podemos destacar, que en 
algunos casos, nos hemos encon-
trado con un importante descono-
cimiento de la normativa, posible-

mente deriva-
do de un escaso 
asesoramiento. 

La mayoría 
de los empre-
sarios actúan 
de manera in-
adecuada, por 
ser descono-
cedores de sus 
obligaciones o 

por no conocer el verdadero alcan-
ce de las responsabilidades deriva-
das.

Aunque también nos encontra-
mos en ocasiones con empresarios 
que juegan a la “ruleta rusa”. La 
fi losofía del “«mientras no me pi-
llen…”, por suerte, es seguida por 
una minoría.

La unión del desconocimiento y 
la falta de asesoramiento adecuado 
en la materia, pueden encontrar-
se detrás de la mayor parte de los 
incumplimientos, y por derivación, 
en los casos de situaciones de ries-
gos por parte de los trabajadores.

Jose Carlos Rodríguez,
Ingeniero Técnico.

Técnico Superior de PRL.
M%A en gestión de empresas.

Director Técnico de 

mente deriva-

Los dos autónomos son ad- Por tanto el no cum-
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“Dentro de unos años 
será un lujo formar 

parte de una empresa de 
Auxilio en Carretera”

Rafael Merino, presidente de ANEAC-FENEAC...

“Dentro de unos años 
será un lujo formar 

parte de una empresa de 
Auxilio en Carretera”

Su presencia en nuestra 
publicación INFOANEAC viene 
siendo habitual, situación 
lógica por otra parte debido 
a su constante participación 
en las diferentes asambleas y 
reuniones de socios que vienen 
celebrándose habitualmente en 
todos los rincones de nuestro 
país. A esto hay que añadir las 
numerosas entrevistas y citas 
con los máximos responsables 
de la administración, a las que 
puntualmente acude como 
nuestro máximo representante. 
Sin embargo esta es la segunda 
entrevista en profundidad que le 
realizo en siete años. La anterior 
fue publicada el verano de 2005, 
daba yo entonces mis primeros 
pasos como responsable de la 
revista y andaba aún algo pez 
en lo referente a la problemática 
del sector. Desconocía la 
personalidad del presidente y 
me encontré con un hombre 
afable y sumamente accesible. 
Me informó puntualmente de 
todo, repitiéndome paciente las 
cosas hasta que las comprendí 
en profundidad. Un hombre que 
con gran carácter defendía los 
intereses del sector, pero que 
en la distancia corta resultaba 
próximo y generoso. Así lo defi ní.

ANEAC 35.indd   8 26/09/12   10:09
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Han pasado siete años y du-
rante este tiempo han su-
cedido numerosos aconteci-

mientos que sin duda han afecta-
do personal y profesionalmente a 
nuestro presidente. Ahora además, 
nos encontramos navegando por 
una caudalosa crisis económica in-
ternacional en la que no vemos la 
otra orilla.

Sin duda tocaba otra entrevis-
ta en la que Rafael Merino hablase 
ampliamente sobre la actualidad 
del sector; situación con la admi-
nistración; relación con las compa-
ñías; crisis económica y actuacio-
nes a corto, medio y largo plazo.

“Hemos conseguido una 

gran Federación, donde 

aglutinamos al 75% de 

todas las empresas del 

sector en España”

Cuando le propuse la entrevista 
fue más allá y me pidió que hubie-
se un apartado de participación 
de los socios con sus propias pre-
guntas. Me puse en contacto con 
varios, no con todos, porque si no 
la revista sería un monográfi co y 
tampoco se trata de eso. Los que 
enviaron la suya, la verán aquí re-
fl ejada con su nombre y apellidos. 
Ya sin más dilación comenzamos 
las preguntas:

En la entrevista que le realicé 
hace siete años, destacaba la im-
portancia de regularizar el sec-
tor, esto me da pié para cuatro 
preguntas:

¿Qué se ha conseguido en este 
tiempo?

—Hemos conseguido una gran 
Federación, donde aglutinamos 
al �5� de todas las empresas del 
sector en España. También una 
mesa de trabajo donde se sientan 
a dialogar todas las partes impli-
cadas en este sector (compañías 
aseguradoras,  clubes automo-
vilísticos y otras asociaciones no 
pertenecientes a FENEAC). Una 
señalización única para todo el 
sector (V-24) que delimita qué es 

un servicio en carretera y qué es 
un transporte de mercancías cual-
quiera.

¿4up cambios más signifi cati-
vos aprecia?

³Más concienciación y recono-
cimiento por parte de la Adminis-
tración y de la propia sociedad de 
lo que es el Auxilio en Carretera. 
Este cambio se ha producido gra-
cias a la buena labor de los empre-
sarios, que con su profesionalidad 
y esfuerzo han dotado a sus em-
presas de las mejores herramien-
tas para ofrecer un servicio de 
calidad, que es apreciado por las 
compañías aseguradoras y de asis-
tencia, los clubes automovilísticos 
y sobre todo por los usuarios.

“Aún queda mucho camino 

por recorrer, como 

conseguir un rango de 

ley donde realmente se 

regule toda la actividad 

que realizamos, mejorar 

la formación, etc.”

¿Cuál es la situación actual?

—De momento tenemos el reco-
nocimiento de la Administración, 
pero estamos trabajando en la 
regulación total de nuestra acti-
vidad, no sólo por el trabajo que 
desarrollamos, sino también por la 
construcción de nuestros vehículos 
y por la formación que estamos re-
cibiendo.

Aún queda mucho camino por 
recorrer, como conseguir un rango 
de ley donde realmente se regule 
todo lo que realizamos, mejorar la 
formación, etc.

Y por último en este apartado, 
¿cuál es el siguiente paso a dar?

—Conseguir que tanto las Ad-
ministraciones locales, autonómi-
cas y nacionales desarrollen una 
ley donde se recoja nuestro tra-
bajo, no solamente desde el ám-
bito social o económico, sino por 
la seguridad vial. Tratar de que se 
creen empresas (como lo venimos 
haciendo desde hace tiempo) lo 

sufi cientemente formadas, capa-
ces y con los medios adecuados a 
la necesidad que tiene la sociedad 
actual, para una mejora de la se-
guridad vial.

En lo referente a 

la situación con la 

Administración:

¿Qué ventajas aporta nuestra 
presencia en el Comité Nacional 
de Transporte por Carretera y en 
el Consejo Nacional de Seguridad 
Vial?

—Al Comité Nacional de Trans-
porte por Carretera le damos un 
fuerte contenido, puesto que 
nuestros técnicos son expertos 
que llevan mucho tiempo traba-
jando en el transporte de mer-
cancías en general, proponiendo y 
apoyando iniciativas para la mejo-
ra del transporte.

Lo que intentamos evitar es que 
se desarrollen leyes de transporte 
o cualquier otro tipo de órdenes, 
que puedan ir en detrimento del 
Auxilio en Carretera.

El Consejo Nacional de Segu-
ridad Vial, es el organismo que 
el propio Parlamento determinó 
para que regulara el sector. Allí, 
desde el Grupo de Trabajo 42, de-
sarrollamos nuestra actividad, ha-
biendo logrado entre otras cosas, 
la señalización V-��, específi ca 
para las grúas que se dedican a la 
retirada de los vehículos acciden-
tados o averiados de las calzadas, 
con una reglamentación concreta 
y diferenciadora que nos confor-
ma un carácter técnico y especia-
lizado.

La intención 

es continuar 

dentro del Comité 

Nacional de Transporte, 

pero como un sector 

diferenciado

¿Se podría incrementar de al-
guna Iorma nuestra inÁ uencia en 
ambos estamentos?
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—Posiblemente ocurra lo con-
trario, que perdamos nuestra 
representación en el Comité Na-
cional De Transportes puesto que 
han cambiado ciertas cosas. Ahora 
los vehículos ligeros desaparecen 
como un sector social y tan sólo 
aquellos de más de 35�� Ng serán 
los que compongan el Comité. Pero 
nos gustaría seguir formando par-
te del mismo como un sector de 
transporte diferenciado (como las 
mudanzas) que viene recogido, no 
por el volumen de empresa o ve-
hículo, sino por la actividad que 
desarrolla.

¿Qué nos depara la nueva 
LOTT y qué elementos tenemos 
en defensa de nuestros intere-
ses?

—Esta Ley recoge las iniciativas 
que quieren llevar a cabo las dife-
rentes asociaciones de transporte, 
donde también se encuentran las 
nuestras. Hemos presentado un re-
conocimiento explícito dentro de 
la LOTT del sector de Auxilio en 
Carretera como algo diferenciado 
del transporte. Indicamos que las 
contingencias de las cargas que ac-
tualmente recogen aquellos vehí-
culos de mercancías en general, no 
se pueden contemplar en nuestro 
caso, ni siquiera se pueden cuan-
tifi car fi scalmente. Por este moti-
vo, pedimos que haya un contrato, 
dentro de la Ley de Contrato de 
Transporte, específi co de nuestro 
sector.

Relación con las 

compañías:

$ fi nales del pasado axo se 
establecieron contactos per-
manentes, promovidos desde 
ANEAC-FENEAC, con los máximos 
responsables de las compañías 
aseguradoras, de asistencia y clu-
bes automovilísticos. ¿Qué ha su-
puesto esta iniciativa?

—Nos reunimos para comentar 
la nueva reglamentación del sec-
tor y debatir sus consecuencias. 
¢En qué nos podía benefi ciar o 
perjudicar esta nueva situación" 

La idea es presentar un borrador 
conjunto a la Administración, en el 
que compañías aseguradoras y de 
asistencia, clubes automovilísticos 
y empresas de grúas, tengamos un 
punto de encuentro benefi cioso 
para todas las partes.

Además de lo anteriormente 
expuesto, ¿en qué están traba-
jando ahora?

—Estamos trabajando en la 
creación de un albarán de pedido 
de asistencia único. Con esto ten-
dremos un sólo documento para 
todas las compañías asegurado-
ras. También servirá como hoja de 
control de carga (aunque nuestra 
actividad está exenta), para evitar 
enfrentamientos e interpretacio-
nes en aquellas comunidades autó-
nomas que insistan en la presenta-
ción del citado documento.  

Les informamos además que, 
tras el reconocimiento de Auxilio 
en Carretera, para la retirada de 
vehículos accidentados o reciente-
mente averiados, hay que utilizar 
grúas que dispongan legalmente 
de la placa V-24. Somos los únicos 
que podemos prestar este servicio. 
Intentamos concienciarles de esta 
situación y pienso que están adop-
tando medidas en este sentido.

Estos temas son la punta del 
iceberg, trabajamos en muchas 
otras cosas. Lo importante es que 
se ha establecido una mesa donde 
todos participamos buscando el 
benefi cio conjunto.

Competencia desleal

En estas reuniones no se tra-
tan aspectos económicos refe-
rentes a tarifas, sin embargo hay 
compañías que unilateralmente 
están mermando las prestaciones 
económicas por servicios. ¿Qué 
medidas se adoptarán desde 
ANEAC-FENEAC en este sentido?

—El mercado asegurador está 
tan abierto, que para competir en 
la captación de clientes bajan las 
primas de seguros, y eso repercu-

te directamente en nuestros con-
tratos por prestación de servicios. 
Algunas compañías acuden a em-
presas o autónomos, que aun sin 
dedicarse al auxilio en carretera, 
puedan dar cobertura puntual (ta-
lleres que reparan un vehículo en 
la carretera, portamotos, góndo-
las...). Con esta práctica se consi-
gue mermar a  nuestras empresas, 
con toda la infraestructura e inver-
sión que hemos venido realizando 
aña tras año, para dar una asisten-
cia global. Puede desaparecer la 
fi gura de Auxilio en Carretera, de 
tal manera que cuando se necesi-
te, por ejemplo un remolcador, no 
exista, ya que no será rentable de-
bido al alto coste de estos equipos. 
De todas formas como comenté en 
la pregunta anterior, pienso que 
vamos por el buen camino.

¿Pueden exigir a las compa-
ñías y clubes automovilísticos que 
únicamente contraten empresas 
que cumplan exhaustivamente 
la reglamentación referente a la 
V-24?

—Sí. Lo que tenemos que hacer 
todo el sector, es exigir a las asegu-
radoras que contraten los servicios 
de aquellas empresas autorizadas 
por la instrucción, que lleven la 
señalización V-��. Deben ser em-
presas que están predeterminadas 
a ese tipo de actividad, y no otras 
que puntualmente usurpan nues-
tras funciones porque su mercado 
no les funciona.

Crisis económica:

La crisis económica es una 
cruel realidad que a todos nos 
afecta pero, ¿piensa que en algu-
na medida esta situación es utili-
zada como excusa para encubrir 
otros intereses?

³En algunos puntos específi cos 
de nuestra geografía no existe tal 
crisis, al contrario, se ha poten-
ciado y hay más volumen puesto 
que el parque móvil ha envejecido 
y las averías son más frecuentes. 
Sin embargo, no es la situación co-
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mún. En algunas comunidades más 
grandes, si antes había 1��� em-
presas de grúas, han desaparecido 
3�� y en otras más pequeñas se han 
quedado la mitad. La pregunta se-
ría si a pesar de esta desaparición 
de empresas, nuestro sector está 
sobredimensionado y la oferta su-
pera a la demanda, ya que como 
media la facturación para casi to-
dos ha descendido un 5��.

“Se debería crear una 

iniciativa en la que la 

propia Administración 

forzara la situación en 

materia de legislación, 

que obligara a que 

no se prestara un 

tipo de servicio sin la 

preparación necesaria”

¿A su entender, ¿qué medidas 
deberán tomar las empresas de au-
xilio en carretera para no naufra-
gar en esta difícil situación? ¿Pien-
sa que la especialización de las 
empresas puede ser una solución?

—Si en este momento tal y como 
indica la ley, tuviéramos que ceñir-
nos estrictamente a lo exigido tan-
to en materia laboral, como de se-
guridad vial, transporte y trabajo, 
estaríamos incumpliendo el ��� de 
la misma, ya que es imposible eco-
nómicamente prestar nuestros ser-
vicios en las condiciones actuales.

Se debería crear una iniciativa 
en la que la propia Administración 

forzara la situación en materia de 
legislación, que obligara a que no 
se prestara un tipo de servicio sin 
la preparación necesaria. 

Seguridad vial y formación:

(ste tema lo deMo para el fi nal� 
pero podría estar en primer lugar 
dado su importancia.

¿Piensa que tenemos la co-
rrecta formación en materia de 
seguridad vial y prevención de 
riesgos?

—No. Por el mismo motivo, la 
prevención de riesgos laborales 
exige una serie de condiciones tan-
to para el personal, como para la 
empresa y el vehículo. El problema 
es que en algunos casos los vehícu-
los no las cumplen, al igual que la 
empresa y la propia aseguradora, 
que exigen que se hagan prestacio-
nes de servicios al menor coste po-
sible. Es un factor económico que 
únicamente soporta el empresario 
y con las condiciones económicas 
que actualmente tenemos, resulta 
muy complicado.

¿'ebería e[igirse una certifi -
cación Tue cualifi cara a los pro-
fesionales del sector en ambas 
materias? Mi pregunta la origina 
nuestro lugar de trabajo: la ca-
rretera y los peligros que conlleva 
para nosotros y nuestros emplea-
dos, teniendo en cuenta la posible 
responsabilidad penal que puede 

tener el incumplimiento en ma-
teria de formación de prevención 
de riesgos, ante la ocurrencia de 
cualquier fatal accidente.

³Sí y de hecho ya existe un pro-
tocolo creado por una empresa es-
pecializada de Mallorca que ha por-
menorizado y detallado todos los 
riesgos de nuestra actividad, en las 
diferentes situaciones que se pue-
den dar, como por ejemplo cuando 
acudimos a desvolvar un vehículo 
pesado, que inclusive puede tener 
pasajeros en su interior, etc. Todo 
este tipo de actividades tienen que 
tener una formación específi ca. Ya 
está recogido por el Ministerio de 
Trabajo, el problema es que no se 
exige ni se controla.

“La Administración 

debe tomar conciencia 

de que la actividad que 

desarrollamos tiene una 

vital importancia, tanto 

para los trabajadores 

como para terceros”

¿Podría servir además esta 
cualifi cación como una barrera al 
intrusismo y por tanto a la com-
petencia desleal?

—Sin duda. En materia de segu-
ridad vial, las empresas tienen que 
estar debidamente formadas y cum-
plir los requisitos para la correcta 
realización de su actividad, evitan-
do o minimizando de esta forma los 
errores fatales. Por lo tanto la Ad-
ministración debe tomar conciencia 
de que el trabajo que desarrollamos 
tiene una vital importancia, tanto 
para nuestros propios profesiona-
les, como para terceros. Ya existe 
una regulación para esto, el proble-
ma es que ni se aplica ni se exige 
su aplicación, y además, como he 
mencionado anteriormente, econó-
micamente es inviable.

Antes de dar paso a las pregun-
tas de nuestros socios, hábleme 
de los siguientes pasos a seguir 
desde ANEAC-FENEAC y cuáles 
son las principales prioridades 
para este ejercicio.

E
ntrevista

InfoA
NE

A
C

12

ANEAC 35.indd   12 26/09/12   10:10



ANEAC 35.indd   13 26/09/12   10:10



E
ntrevista

InfoA
NE

A
C

14

—Estamos pendientes  de 
la regulación de la Ley de Cir-
culación que se encuentra en 
el Parlamento. En ella se re-
coge la actividad del Auxilio 
en Carretera diferenciada del 
transporte. Esperamos tam-
bién el reconocimiento como 
vehículos de emergencia. 
También un contrato especí-
fi co para nuestra trabajo. De-
seamos que la nueva Ley del 
Transporte recoja estas inicia-
tivas. Está en manos de la Ad-
ministración y a la espera de 
que el Parlamento se pronun-
cie y queden reguladas todas 
o parte de las peticiones que 
venimos recogiendo desde que 
somos Auxilio en Carretera.

Preguntas de 

los socios y 

representantes 

de diferentes 

asociaciones: 

José Asterio, presidente de la 
Asociación Riojana y miembro de 
la ejecutiva de FENEAC:

¿Qué medidas vas a tomar 
como presidente de la Federa-
ción, ante la subida del IVA y la 
congelación de precios de las 
compañías de asistencia, clubes 
automovilísticos y compañías 
aseguradoras?

 —Ésta subida es muy alta y ne-
gativa para nuestras empresas, 
puesto que generamos mucho IVA, 
pero apenas podemos repercutir-
lo, ya que nuestros gastos gene-
rales son de personal, seguros e 
impuestos que no contemplan ese 
tributo. Tiene difícil solución.

Pocos días después de la rea-
lización de esta entrevista, el 
presidente del Gobierno, Maria-
no Rajoy, compareció ante las 
cámaras asegurando que bajara 
el impuesto cuando la situación 
económica se normalice. Espera-
mos que así sea y cuanto antes.

Víctor Docon, vicepresidente 
Asociación Catalana y miembro 

de la ejecutiva de ANEAC-FE-
NEAC:

¿A qué es debido que en Ca-
narias pueda conseguirse la re-
gularización del sector de auxilio 
en carretera y en la península no 
seamos capaces de hacerlo?

 El problema principal es que en 
la península resulta muy complejo 
debido a las muchas administracio-
nes existentes (diferentes comuni-
dades autonómicas, delegaciones 
de gobierno, administraciones mu-
nicipales, etc.), además de tener 
que dar servicio a un número muy 
superior de usuarios. Es complica-
do poner a todos de acuerdo, sin 
olvidar que otros sectores podrían 
sentirse invadidos en sus compe-
tencias, al ser tratados con cierto 
favoritismo. Todo esto hace que la 
difi cultad sea mayor.

“Somos empresas 

legales, serias y 

consideradas, con todos 

los medios necesarios 

para la prestación de una 

correcta asistencia”

Fernando Puente, responsa-
ble de ANEAC en Cantabria:

¿Cómo califi carías des-
de que eres presidente, 
la evolución del sector de 
auxilio en carretera y qué 
futuro prevés? 

  —Cuando fui elegido 
presidente, mi máxima fue 
trabajar para que nuestro 
sector fuese reconocido y 
valorado tanto por la Ad-
ministración, como por el 
conjunto de la sociedad. 
Además teníamos que re-
gular un sector tan com-
plejo como el nuestro. 
Pienso que hemos avan-
zado considerablemente, 
aunque queda mucho tra-
bajo por realizar. Lo que 
hemos conseguido hasta la 
fecha, con el esfuerzo de 
todos, no pasa desaperci-
bido para nadie. Tenemos 
empresas serias, moder-

nas, dotadas de la más alta tecno-
logía y dirigidas por profesionales 
cualifi cados. Estamos capacitados 
para dar un servicio de máxima ca-
lidad y este progreso se valora y 
mucho, por todos.

Jorge Varela, ANEAC Galicia:

Tantos nombres de asociacio-
nes no llegan a ning~n fi n� en 
tiempos de crisis, ¿por qué no 
centramos nuestros esfuerzos en 
un único organismo que nos re-
presente a todos y dejarse de in-
tereses locales y regionales?

-Porque los intereses de los ga-
llegos, catalanes, etc., no son los 
mismos que por ejemplo los an-
daluces. Por lo tanto es necesario 
que exista una asociación regio-
nal que defi enda los intereses de 
sus miembros dentro de la propia 
comunidad. FENEAC, como orga-
nismo central aglutina a todas las 
asociaciones y es vital potenciarla 
porque nos representa y trabaja 
para todos en la Administración y 
en cada una de las instituciones 
que regulan nuestro sector.

Juan Carmona, vicepresiden-
te Asociación Andaluza y miem-
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bro de la ejecutiva de ANEAC-
FENEAC:

Querido Rafael, ¿qué se po-
dría hacer para tener más par-
ticipación de los socios, porque 
al fi nal casi siempre estamos los 
mismos para todo?

—El problema es que no somos 
tantos como parece. Me han llega-
do a preguntar que cómo es posi-
ble que un sector como el auxilio 
en carretera, tan importante como 
es, con una única Federación, es-
temos aglutinados más del  �5� de 
los socios. Esto quiere decir que 
somos muy poquitos, pero estamos 
todos dentro aportando cosas im-
portantes.

“Se trata de que exista 

un convenio colectivo que 

regule nuestra actividad”

Antonio Iglesias, presidente 
Asociación Gallega y miembro de 
la ejecutiva de FENEAC:

¿Piensas que llegaremos a te-
ner un convenio laboral propio y 
ventajoso del sector de auxilio 
en carretera?

—No se trata de que sea venta-
joso, lo importante es que exista 
un convenio colectivo que regule 
nuestra actividad, donde las com-
pañías y empresas de grúas poda-
mos coexistir.

Cuando seamos reconocidos 
como un sector diferenciado de 
transporte, tendremos nuestro 
propio convenio, negociado con 
los sindicatos, que recogerá nues-
tra actividad. Pienso que pronto 
llegará ese momento.

Sobre los socios: 

“Queremos que todos 

colaboren lo máximo 

que puedan”

Jesús Domínguez, presidente 
Asociación Extremeña:

¿Estás satisfecho con la impli-
cación de los socios en la Asocia-
ción a nivel nacional?

—Ya he contestado una pre-
gunta similar de Juan Carmona, 
aunque no tengo inconveniente en 
ahondar más en el tema. Los socios 
por el hecho de pagar una cuota ya 
se sienten colaboradores, pero la 

realidad es que necesitamos mu-
cho más de ellos. No podemos exi-
gir a unos más que a otros y quere-
mos que todos colaboren lo máxi-
mo posible. Pero si piensan que 
con la cuota que están pagando ya 
lo están haciendo, difícilmente po-
dremos cambiar su actitud.

Beatriz Rodríguez, presiden-
ta de la Asociación de Castilla y 
León y vicepresidenta de ANEAC-
FENEAC:

¿Qué pide a la ejecutiva de la 
Asociación?

—Les pido seriedad y compromi-
so. Que sus conocimientos los pon-
gan al servicio de los asociados y que 
sigan implicándose como hasta aho-
ra, no escatimado esfuerzos para 
entre todos mejorar nuestro sector.

¿Desde que es presidente, qué 
objetivos se marcó y cuáles se 
han conseguido?

—Mi objetivo principal fue aglu-
tinar a todas las empresas de au-
xilio en carretera en España para 
que formaran parte de una única 
organización. Otro objetivo fue 
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que la Administración nos recono-
ciera, que hubiera una ley o re-
glamento que regulara nuestra ac-
tividad. Pero ya lo he contestado 
anteriormente y dada la extensión 
de la entrevista, es preferible no 
repetirme en las respuestas para 
no aburriros con lo mismo.

“Realizaremos una 

publicación para 

conocer los benefi cios 

y perjuicios que nos 

ocasionan las iniciativas 

que desarrollamos, 

así veremos donde 

nos encontramos”

Emilio Pastor, vicepresidente 
Asociación Valenciana y miem-
bro de la ejecutiva de ANEAC-
FENEAC:

—¿Saldrá de la Asociación en 
alguna ocasión un borrador con 
todas las leyes que afecten en 
pro y en contra para compren-
derlas y defenderlas, y también 
cómo introducirse en el 011?

—Muy buena pregunta. Esta 
será una de las cuestiones que ten-
drá nuestro abogado para que nos 
informe sobre donde nos encontra-
mos.

Sobre la segunda pregunta, de-
berán hacerlo directamente quie-
nes puedan realizar la prestación 
del servicio. Si todo el sector estu-
viera unifi cado dentro de un mismo 
organismo, podríamos ofertarlo. 
De lo contrario, en una democra-
cia, en un mercado de libre comer-
cio, difícilmente podrá producirse.

¿Pueden denunciarse desde la 
Asociación las actuaciones o a las 
empresas de grúas que no reúnen 
las documentaciones, así como 
pedir las revisiones por transpor-
tes sin que conste la empresa de-
nunciante?

—Siempre va a aparecer la em-
presa denunciante, bien sea en la 
estadística de la Asociación, o en 
la propia Administración. Además 
desde la Asociación nos marcamos 

la línea de denunciar situaciones 
que afectaran al colectivo y nunca 
los intereses económicos particu-
lares de una empresa.

“Tengo muchos amigos 
por toda España y además 
he podido desarrollar 
aquello que me gusta”

Antes de terminar voy a per-
mitirme ser yo quien le realice 
la última pregunta que, aunque 
sabiendo que no es de su agrado 
ahondar en temas que van más 
allá de su presidencia, no puedo 
dejar de formularle:

En el terreno personal y pro-
fesional, su cargo no remunerado 
al frente de ANEAC y FENEAC, le 
ha traído más penas que glorias. 
Creo que sería positivo que co-
mentara algo al respecto, para 
que le conozcan más los socios 
que por un motivo u otro, tienen 
menos contacto con usted  y des-
conozcan su personalidad.

³Me encantó la idea de entrar 
en la presidencia. Cuando lo hice 
creí que se necesitaba a alguien 
con mi actitud y mis conocimien-
tos para desarrollar algo que en mi 
opinión, no estaba bien regulado, 
por lo que me puse al frente con 
todas las consecuencias. Por ese 
motivo, he tenido tanto momen-
tos buenos como malos. A lo mejor 
económicamente he sufrido inclu-
so pérdidas, pero es algo que no 
valoro puesto que me he enrique-

cido personalmente y ahora tengo 
muchos amigos por toda España 
y además he podido desarrollar 
aquello que me gusta.

Si es posible, desearía que 
terminara con un mensaje de 
optimismo, tenga en cuenta que 
hasta dentro de siete años no 
toca otra entrevista tan amplia 
como esta. A saber dónde estare-
mos todos...

—Pienso que hemos conseguido 
muchísimo, y que hemos limpiado 
nuestra imagen. Recuerdo cuando 
al principio iba a la Administración 
y no sabían ni lo que era una em-
presa de auxilio en carretera, pero 
me daba vergüenza decir que se 
trataba de una empresa de grúas, 
puesto que estaban tan despres-
tigiadas que nos tomaban como 
delincuentes. Actualmente, por el 
contrario, cuando voy a los even-
tos del más alto nivel, digo que soy 
el representante de las grúas de 
España, y me siento muy orgulloso.

A los socios les pido que sigan 
trabajando y que defi endan sus in-
tereses siempre desde la lógica y 
desde la racionalidad.

En defi nitiva, tenemos un fu-
turo por delante, con gente nueva 
mucho más preparada que los que 
empezamos en esto, por lo que 
dentro de unos años será un lujo 
formar parte de una empresa de 
Auxilio en Carretera.

Julián Santamarina
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El pasado día 21 de junio, se ce-
lebró el II Encuentro Español 

de Firmantes de la Carta Europea 
de Seguridad Vial en la localidad 
madrileña de Alcobendas, que ce-
lebró su 25 aniversario del parque 
infantil de tráfi co (Parque de Edu-
cación Vial).

Al acto de apertura del encuen-
tro acudieron Ignacio García de Vi-
nuesa, Alcalde de Alcobendas, que 
lo presidió y fi rmó el compromiso 
con la Carta Europea del Ayunta-
miento en el mismo, el Consejero 
Delegado de Seguridad Ciudadana 
del Ayuntamiento de Alcobendas, 
José Félix Gómez, el representan-
te del Departamento de Tráfi co del 
Gobierno Vasco, Iñaki Eguiara, la 
Responsable de Relaciones Inter-
nacionales de la DGT, María del 
Carmen Girón Tomás, y el Corres-
ponsal para España de la Carta Eu-
ropea de Seguridad Vial, Raimundo 
García Cuesta.

A la importante cita no podía 
faltar AMEAC, ganadores en 2008 
del premio a la Excelencia, otor-

gado por la Carta Europea de Segu-
ridad Vial, entregado en Bruselas 
por el Comisario de Transportes, 
Antonio Tajani. Nuestra Asociación 
y Federación estuvo representada 
por Francisco Salinero, quien acu-
dió acompañado por Ángela Cam-
bero y Raúl Castilla. Así mismo 
Castilla y Salinero aportó para la 
exposición exterior una  grúa con 
un vehículo accidentado, además 
de  un Hyundai Coupe, con el que 
Raúl Castilla compite en la Cha-
llenge de la copa de España de re-
sistencia (Escudería Casal-Invarat 
competición).

AMEAC,  ganadores en 
2008 del premio a la 
Excelencia, otorgado 
por la Carta Europea 

de Seguridad Vial

Numerosos representantes de 
entidades españolas comprometi-
das con la seguridad vial participa-
ron activamente en el encuentro, 
que desde primera hora de la ma-
ñana se desarrolló con participa-

ción activa de entidades que ex-
pusieron el desarrollo y ejecución 
de las actuaciones derivadas de su 
compromiso con la Carta Europea.

 Como ponentes participaron 
IBERDROLA, ALSA, VODAFONE, 
TELEPI==A, FESVIAL, FORMASTER, 
ASOMO (Asociación Motociclista 
de Oviedo), Policía Local de Vila-
Real (Castellón), Policía Local de 
Coslada (Madrid), Policía Local de 
Alcobendas (Madrid), Gabinete de 
Educación Vial del Ayuntamiento 
de Mairena de Aljarafe (Sevilla), 
Ayuntamiento de Socuéllamos (Ciu-
dad Real), “Socuéllamos 30 Días” y 
Autoescuela Montero, Federación 
Española de Bebidas Espirituosas 
(FE%E), AESLEME, ASOCIACIÐN DE 
PROFESORES DE FORMACIÐN VIAL 
DE VALENCIA, STOP ACCIDENTES, 
DIA (Asociación Estatal de Víctimas 
de Accidentes), CR8= ROJA ESPA-
ÑOLA y AmbTwo.

 En el mismo encuentro formali-
zaron y fi rmaron su compromiso con 
la Carta Europea de Seguridad Vial:

Con la presencia de Francisco Salinero como presidente de AMEAC 

y vicepresidente de ANEAC-FENEAC...

II Encuentro Español de 
Firmantes de la Carta 

Europea de Seguridad Vial
• Trámite de bajas
• Recogida de vehículos

en toda España
• Recambios revisados y

garantizados

• Valoración de siniestros por personal
cualificado

Recuperaciones Casal, S.L.
Pol. Ind. “La Llave” $ C/ Hierro, 14 $ Parcela 14 – 19170 El Casar de Talamanca (Guadalajara)

Tel.: 902 10 79 42 • Fax: 902 36 76 15
e-mail: recuperacionescasal@yahoo.es

• Envío de recambios a toda España

CENTRO AUTORIZADO DE DESCONTAMINACIÓN DE VEHÍCULOS. 
AUTORIZACIÓN: CM/VFU 070

Carmen Girón de la DGT.En el centro, el alcalde de Alcobendas, Ignacio García de Vinuesa y Raimundo 
García, responsable en España de la Carta Europea.
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El próximo encuentro 
español de los fi rmantes 
de la Carta Europea de 
Seguridad Vial. tendrá 

lugar en Málaga

La Agencia Tributaria de Ma-
drid, ACCIONA Energía, Centro In-
tegral para la Seguridad Vial (CIS-
VIAL), Plataforma Motera Por la 
seguridad Vial (PMSV), Asistencia 
Técnica Industrial (ATISAE), Insti-
tuto de Tráfi co y Transporte (ITT) y 
la  Policía Local de Coslada.

En el encuentro quedó patente 
el compromiso de todos los asisten-
tes con la seguridad vial, así como 
la necesidad de seguir avanzando 
y profundizar en el intercambio de 
buenas prácticas, para lo que estos 
encuentros constituyen una herra-
mienta esencial, si bien es preci-
so modifi car el formato, ya que la 
densidad de los temas abordados, 
hace prácticamente imposible que 
el mismo se desarrolle en una sola 
mañana. En este sentido, Raimun-
do García Cuesta, corresponsal en 
España, adquirió el compromiso de 
estudiar el formato del próximo en-
cuentro que tendrá lugar en Málaga. 

Fuente:
“European Road Safety Charter”

Fotos: Julián Santamarina

A la derecha, 
&armen *iryn 

y Raimundo 
*arcta.

En la imagen 
del centro, 

5a~l &astilla, 
)rancisco 

Salinero y Ángela 
&amEero.

)rancisco 6alinero y 5a~l &astilla posan junto a los Yehtculos que cedieron para el eYento.
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En su afán innovador y con la intención de ofrecer el mejor producto del mercado, 
Sanz&Domecq ha acordado con dos importantes compañías líderes en el sector, 

un colectivo cerrado de ANEAC-FENEAC, para los vehículos particulares de los socios, 
empleados, familiares y amigos, con primas y coberturas excepcionales.

La póliza de asistencia se contratará aparte y todos los servicios de auxilio 
que se produzcan en el colectivo, 

revertirán en los socios que hayan colaborado.
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¿Cómo ha evolucio-
nado Asitur Asistencia, desde 

sus comienzos en 1982, hasta 
nuestros días?

—Pues se puede imaginar… he-
mos evolucionado muchísimo. Fíjese 
que somos una compañía tecnológi-
ca. Mejor dicho, que aporta mucha 
tecnología a la gestión de siniestros, 
así que ¡imagínese! En este más de 
cuarto de siglo, no sólo nos hemos 

adaptado, sino que hemos promovi-
do el cambio en el sector. 

“Afortunadamente 
estamos muy bien 

distribuidos. Esto nos 
permite mantener nuestra 

posición de liderazgo”

Hábleme de Asitur Asistencia 
en el territorio nacional. ¿En qué 

comunidades tiene mayor pre-
sencia?

—Afortunadamente estamos 
muy bien distribuidos. Esto nos 
permite mantener nuestra posi-
ción de liderazgo. Dese cuenta 
que cada uno de nuestros clientes 
es especialmente fuerte en algu-
na provincia. Gracias a eso, Astiur, 
como empresa, es muy fuerte en 
todas.

 Alberto Bravo, Director 
General de Asitur Asistencia...

“En Asitur Asistencia somos especialmente sensibles en que 
se cumpla toda la normativa de prevención de riesgos”

Como él mismo se defi ne, el Director General de Asitur Asistencia, Alberto Bravo,  
es un “Hombre de la Casa”. Lleva en la empresa desde 1990, siendo su máximo 

responsable los últimos 17 años. -”Conozco tanto a Asitur como la quiero”- Defi ne 
en esta amplia entrevista para INFOANEAC, a la que seguidamente damos paso...
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¿Cuál es su catálogo de produc-
tos?

—Más que de productos, pre-
ferimos hablar de servicios con 
nuestros clientes, nuestros so-
cios. ¡El abanico es amplísimo! 
Desde la asistencia en viaje a la 
gestión de decesos. Le diría que, 
en siniestros, todo. Pero es que 
también prestamos servicios de 
atención al cliente, de calidad, 
de encuestas… Por resumir, le di-
ría que nuestro catálogo es buscar 
la mejor solución para nuestros 
clientes, las compañías de segu-
ros y mediadores. 

¿Cuáles son sus productos es-
trella?

—Sin duda, la asistencia en viaje 
donde por ejemplo iniciamos hace 
poco el sistema “infopush”, por el 
que hemos recibido un premio a la 
“Herramienta más Funcional para 
Atención al Asegurado”. También 
hogar, donde nos valoran como los 
primeros del mercado. Y fi nalmen-
te, por sólo nombrar tres servicios 
estrella… la gestión de lunas.

“Asitur es una empresa 
de mejora constante. 
Nuestro compromiso 

es no quedarnos 
satisfechos jamás”

¿Están actualmente desarro-
llando o mejorando alguno de sus 
productos?

—TODOS. Siempre, sin duda. 
Asitur es de verdad, una empre-
sa de mejora constante. Nues-
tro compromiso es no quedar-
nos satisfechos jamás. Eso nos 
llevaría a pararnos. Nuestros 
clientes crecen, luego tene-
mos que cambiar, que me-
jorar cada día. Pero no sólo 
eso, es que los asegurados 
cambian, las necesidades 
cambian... y eso hace 
que nuestros servicios 
tengan que estar siem-

pre en constante mejora. 

¿Tienen algún área social y fun-
dacional de mecenazgo o previsión 
de crearla? 

—Sí. Y no sólo la tenemos sino 
que estamos teniendo importantes 
avances en los últimos años. Por 
ejemplo, a través de nuestra red 
social “IDEA”, fomentamos grupos 
de trabajo para que las acciones 
de colaboración social y manteni-
miento del medio ambiente pro-
vengan de nuestros propios traba-
jadores. Concretamente en este 
año hemos realizado un programa 
de colaboración en ayuda social 
con la “Fundación Theodora”, es-
pecializada en acciones de entre-
tenimiento para niños hospitali-
zados, también hemos colaborado 
con otras asociaciones de acción 
social sin ánimo de lucro, tanto a 
nivel nacional como internacional: 
“Conexión Colombia” ; “Fundación 
Gotze de discapacitados intelec-
tuales”, “África Directo para fi -
nanciación de la escolarización de 
niños en Sierra Leona”.

En el aspecto de ecología y sos-
tenibilidad repetimos en la refo-
restación de vías pecuarias en Ma-
drid, concretamente con la plan-
tación de 300 árboles en Pozuelo 
del Rey con la asociación “Acción 
Natura”, Además hemos recogido 
las propuestas directas de nuestro 
personal y trabajamos en el aho-
rro energético con detectores de 
movimiento para luminarias, grifos 
con temporizador para ahorro de 
agua y otras acciones en las que 

nuestro personal colabora de for-
ma entusiasta como reciclaje de 
papel, pilas, etc., En este sentido 
destacaría una nueva acción “ re-
cogida de Tapones Solidarios”, con 
la que hemos puesto puntos de re-
cogida de tapones de plástico para 
ayudar a niños con las denomina-
das “enfermedades raras”.

Otro aspecto destacable en ma-
teria de RSC, es la integración de 
discapacitados al mundo laboral, 
en este año hemos realizado un 
acuerdo de colaboración con “Fun-
dación Adecco” mediante la cual 
hemos incorporado a siete perso-
nas con algún tipo de discapaci-
dad; y fi nalmente apostamos por la 
conciliación de la vida laboral, que 
se traduce en más de 60 personas 
trabajando en casa y creciendo. 

“Somos muy conscientes 
de lo mucho que 

aportáis quienes nos 
prestáis servicios”

¿Cómo es la relación entre Asi-
tur Asistencia y ANEAC-FENEAC?

—Pues muy cercana. Como con-
fío que lo sea con todas las asocia-
ciones, empresas y autónomos con 
quienes trabajamos. Nuestro pro-
pósito, y por los resultados creo 
que lo cumplimos, es que todas 
nuestras relaciones sean sólidas 
y profesionales. Somos muy cons-
cientes de lo mucho que aportan 
quienes nos prestáis servicios y 
eso, como usted también sabe … lo 
cuidamos mucho en Asitur. 

“Todos debemos buscar 
sinergias. Pero sin perder 

de vista que éstas sólo 
llegan desde el interés 
mutuo por colaborar»

¿Qué opinión le merece las reu-
niones que se están mantenien-
do entre clubes automovilísticos, 
compañías aseguradoras, compa-
ñías de asistencia y representan-
tes de las empresas de auxilio en 
carretera?
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—Siempre que sean para mejo-
rar. Me parecen necesarias. Hoy en 
día, todos debemos buscar siner-
gias. Pero sin perder de vista que 
éstas sólo llegan desde el interés 
mutuo por colaborar. 

En los tiempos que corren de 
gran difi cultad económica inter-
nacional, qué medidas deberían 
adoptarse para la mejora econó-
mica de todas las partes (asegu-
radoras, compañías de asistencia 
y empresas de auxilio en carrete-
ra), sin penalizar en ningún caso 
la calidad de los servicios?

—(Risas) ¿Qué le hace pensar que 
lo sé? Mire, yo creo que ahora, y 
siempre, debemos pensar más que 
nunca en crear valor al cliente. Pero 
sin mirarnos el ombligo. Yo creo que 
juntos, como le decía, colaborando 
todos especialmente, podemos salir 
adelante y muy reforzados. No se 
trata de presionar, sino de conven-
cer, de colaborar. Aunque eso sí… ¡es 
muy complicado! 

“Trabajar en benefi cio 
de todos los miembros 
es necesario. Es, en mi 

opinión, la única manera 
de ser efi cientes”

¿Qué opinión le merece el aso-
ciacionismo de un sector, que
tiende a una representación úni-
ca que trabaje en benefi cio de to-
dos sus miembros?

—Me parece absolutamente 
necesario buscar las mejoras con-
tinuas. No sólo con la que está ca-
yendo, sino siempre, trabajar en 
benefi cio de todos los miembros 
es necesario. Es, en mi opinión, la 
única manera de ser efi cientes.  

¿Qué exigen a sus proveedo-
res en materia de seguridad vial,
prevención de riesgos laborales, 
equipos, uniformidad, tecnolo-
gía, formación, etc.?

—No solo exigimos, sino que 
estamos muy pendientes de su 
cumplimiento, la vigencia de los 

permisos y autorizaciones admi-
nistrativas necesarias para prestar 
los servicios que les demandamos,  
especialmente,  por el riesgo que 
entraña,  el servicio de auxilio en 
carretera.

Pero no sólo ese. Independien-
temente de que nuestros pro-
veedores asumen el carácter de 
empresario, y por tanto cada uno 
de ellos es responsable de dirigir, 
organizar y supervisas sus recur-
sos, en todos nuestros contratos 
se hace constar la obligación de 
cumplir las disposiciones legales 
en materia laboral, salarial, Segu-
ridad Social, Prevención de Riesgos 
Laborales y Medio Ambiente.

“Valoramos mucho el 
empleo de tecnología, 

sus inversiones en este 
ámbito y la formación 

de sus empleados”

En ASITUR ASISTENCIA somos 
muy conscientes de que el des-
empeño del servicio de auxilio en 
carretera puede suponer en oca-
siones un riesgo para 
la seguridad, tanto 
del profesional que lo 
desempeña, como del 
asegurado que lo re-
cibe; y por eso somos 
especialmente sensi-
bles en que se cumpla 
toda la normativa de 
prevención de riesgos.

Además, por nues-
tra idiosincrasia, 
como le comenta-
ba antes, valoramos 
mucho el empleo de 
tecnología, sus inver-
siones en este ámbito 
y la formación de sus 
empleados. Gracias 
a esto hemos podido 
implantar proyectos 
pioneros como “Info-
Push” que le comen-
taba anteriormente.

¿Exigen a sus pro-
veedores que trabajan 

el auxilio en carretera, que tengan 
canjeado el permiso de circulación 
(V-24) y que estos vehículos vayan 
equipados adecuadamente según la 
normativa?

—Desde que se publicó la citada 
instrucción desde Asitur realizamos 
un seguimiento pormenorizado de 
los avances y plazos, además de 
una labor docente de cara a nues-
tros proveedores. Sí me gustaría 
destacar en este punto, la excelen-
te labor que las asociaciones repre-
sentantes de las empresa de auxi-
lio en carretera estáis realizando 
explicando y resolviendo las dudas 
que existen por esta normativa.

Sobre la V-24: 
“Desde que se publicó 
la citada instrucción, 

desde Asitur realizamos 
un seguimiento 

pormenorizado de 
los avances y plazos, 
además de una labor 

docente de cara a 
nuestros proveedores”
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¿En los depósitos de vehículos, 
exigen que las instalaciones de sus 
proveedores estén debidamente 
acreditadas en todos los conceptos 
legales, para garantizar su custodia?

—Evidente. No puede ser de 
otra manera. Tienen que cumplir 
la normativa que afecta a estas 
instalaciones y la de disponer de 
una póliza que garantice la segu-
ridad de los vehículos custodiados 
por nuestros proveedores durante 
el tiempo que medie desde su res-
cate, salvamento o remolque hasta 
el traslado y llegada al correspon-
diente taller de reparación.

“Todo lo que sea apostar 
por la seguridad vial 
es bueno, necesario 

y debe estar por 
encima de cualquier 
otra circunstancia”

¿Cómo vería que se aprobara un 
incremento de los elementos de se-
guridad vial (paneles retrorrefl ec-
tantes, et.) en las grúas, aunque 
esto signifi case un menor espacio 
para la rotulación de los vehículos?

—(Nuevamente risas) Si le pre-
guntara a mi director de marke-
ting… le diría que es una tragedia. 
Pero hablando en serio,  todo lo 
que sea apostar por la seguridad 
vial es bueno, necesario y debe 
estar por encima de cualquier otra 
circunstancia.

¿Qué exigen a sus proveedores 
para trabajar con Asitur Asisten-
cia? ¿Qué mecanismos de control 
tienen?

—Mire, nosotros buscamos ser 
“excelentes” en nuestro servicio, 
y esto sólo es posible si trabajamos 
con los mejores proveedores. Por 
eso, antes de iniciar la colabora-
ción, realizamos en todos los casos 
visitas a las instalaciones, donde 
hacemos una primera valoración 
objetiva analizando numerosos 
parámetros, como cumplimiento 
de la legislación vigente, aspectos 
referentes a la fl ota y las instala-
ciones, uniformidad de los opera-
rios, equipamiento técnico y tec-
nológico, experiencia, capacidad 
administrativa, posesión de certi-
fi caciones de calidad, etc. Si el re-
sultado es favorable, llegamos a un 
acuerdo con el proveedor que pasa 
a trabajar con nosotros. Momento 
a partir del cual, lo incorporamos 
a nuestros seguimientos mensuales 
de los principales indicadores que 
entendemos afectan al negocio.

“Nosotros buscamos ser 
“excelentes” en nuestro 
servicio, y esto sólo es 

posible si trabajamos con 
los mejores proveedores”

Hacemos otros controles, no le 
contaré todos, pero nuestros “Res-
ponsables Regionales de Red” es-

tán constantemente  en contacto 
con los proveedores, realizando 
visitas periódicas de seguimiento 
y dando el apoyo necesario para 
que mantengamos los estándares 
de calidad Asitur, que ofrecemos y 
exigen nuestros clientes.

Es un binomio que funciona, 
mantenemos un alto nivel de exi-
gencia con la red, pero al mismo 
tiempo siempre hemos perseguido 
que se sientan cómodos y orgullo-
sos de trabajar con nosotros. Nues-
tra relación con ellos y los objeti-
vos son a largo plazo, dese cuenta, 
aunque suene a tópico, que son la 
imagen de Asitur. Un valor funda-
mental para nuestro éxito común.

“En los datos publicados 
por ICEA, la referencia del 
sector, somos la primera 
compañía en asistencia 

en cuanto a calidad”

¿Cuál es su grado de satisfac-
ción?

—Salimos francamente bien va-
lorados siempre; y no sólo en nues-
tros estudios internos. Por ejem-
plo, en los datos publicados por 
ICEA, la referencia del sector, so-
mos la primera compañía en asis-
tencia en cuanto a calidad. 

Así que mientras “no se nos 
suba a la cabeza”  y sigamos tra-
bajando duro y con humildad cada 
día por ser los mejores, yo estaré 
satisfecho. Como ahora. 

¿Qué mejoras propondría para 
un mejor funcionamiento en bene-
fi cio de todas las partes y princi-
palmente del propio usuario?

—Todas las que tengan que ver 
con la “movilidad”, por ejemplo el 
geo-posicionamiento de los vehícu-
los de asistencia, o la información 
en tiempo real para el asegurado; 
y desde luego todo lo que contri-
buya a la mejora de la seguridad 
de todos, deben ser los próximos 
pasos.

Julián Santamarina
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Jordi Carretero siempre ha 
estado vinculado al mundo 
de la automoción. Comenzó 

en el año 1978 desempeñando 
servicios de grúa que atendían 
a concesionarios, compañías de 
asistencia, desguaces y parti-
culares. Así estuvo durante tres 
años, con una actividad frenéti-
ca trabajando las 24 horas del 
día. Ampliaron la fl ota y el per-
sonal dedicándose a la asisten-
cia. Para cubrir las horas muer-
tas que se producían en su acti-
vidad, transportaba vehículos a 
diferentes centros autorizados 
de reciclaje del automóvil. 

Al estar en una plaza como 
Barcelona, las compañías exigían 
un volumen importante de grúas 
y empleados para formar parte de 
su lista de proveedores, por lo que 
se dedicaron a hacer traslados 

para ellas, 
adquiriendo 
una campa 
en Papiol, 
para custo-
diar los ve-
hículos depo-
sitados de las 
compañías, 
o p e r a n d o además 
como reciclaje y depósito de ve-
hículos fuera de uso. La creación 
de nuevas infraestructuras fe-
rroviarias le obligó a un traslado 
forzoso, que resultó ser una tarea 
altamente complicada. Después 
de visitar 17 ayuntamientos y tras 
superar trabas y contratiempos, 
adquirió unos terrenos en Sant 
Esteve de Sesrovires, que hoy son 
un ejemplo a seguir como centro 
modelo de reciclaje de vehículos 
fuera de uso. 

Poseedores de las 
certifi caciones ISO 14001 
y 9001, sus instalaciones 

cumplen altamente la 
normativa existente

Las instalaciones cuentan 
con 4950 m2, cumpliendo alta-
mente la normativa existente 
para este tipo de empresas: 

Empresa referente en el reciclaje de vehículos fuera de uso...

Grúas Sant Jordi, 
un modelo a seguir
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además 
Jordi Carretero.
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sistema de recogida de aguas 
pluviales, suelo pavimentado 
impermeabilizado, decantador, 
planta biológica, depósitos se-
parados y catalogados para cada 
tipo de líquidos extraídos, valla 
opaca exterior que evita cual-
quier impacto visual, etc.

Con las certifi caciones ISO 
14001 y 9001, Grúas Santa Jordi, 
que conserva el nombre de sus 
inicios, es una empresa referen-
te en el sector.

Jordi, ¿Cómo ha cambiado 
el sector en este tiempo?

—Prácticamente nos obliga-
ron a hacernos más grandes para 
poder ser competitivos, y al ha-
cer frente a una inversión de es-
tas características, o cerrabas, 
o te involucrabas en un nuevo 
proyecto, y fue lo que hicimos.

Jordi Carretero: 
“Somos una empresa 

de servicios y tenemos 
que vender el mejor”

¿Cuál es el fi n de su negocio?

—Somos una empresa de ser-
vicios y tenemos que vender el 
mejor. Hacemos desde traslados, 
trasiegos y transporte de vehícu-
los para terceros, hasta su reco-
gida, retirada y reciclaje.

¿Con qué equipos cuentan?

—Contamos con  seis grúas 
de diferente volumen. Colabo-
ramos mucho con el sector de 
auxilio en carretera, ya que les 
damos cobertura retirando los 
vehículos siniestrados, e inten-
tando solucionar los problemas 

sistema de recogida de aguas 

La moderna empaquetadora consigue un máximo porcentaje de reutilización del 
vehículo.
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con los abandonos de dichos ve-
hículos en sus instalaciones. 

Cuentan con los 
equipos más modernos 
con normativa ATEX. 

Últimamente han 
incorporado una 

empaquetadora para 
labores de reciclaje, que 
consigue prácticamente 
un 95% de reutilización 

del vehículo

Contamos con los equipos más 
modernos del mercado, con nor-
mativa ATEX. Con el paso de los 
años, hemos ido perfeccionando 
las herramientas que teníamos, 
incorporado una nueva máquina 
que sirve para el empaquetado 
de automóviles para labores de 
reciclaje, con ella conseguimos 
prácticamente un 95% de reuti-
lización del vehículo.

Sobre el medioambiente, 
hace unos años eran acusados 
de su deterioro y actualmente 
son los principales salvaguar-
das.

—Es cierto, teníamos esa 
fama de chatarreros, pero la 
realidad es bien distinta. Para 
desarrollar nuestra actividad 
poseemos un aval permanente 
muy costoso, además estamos 
sometidos anualmente a cinco 
o seis inspecciones muy 
rigurosas.

“Debemos apretarnos el 
cinturón, reducir costes y 
buscar ser competitivos”

¿Cómo ve el futuro del sec-
tor?

—Complicado, porque noso-
tros mismos nos hacemos daño. 
Sigrauto se creó para que el 
cliente no pagara por desconta-
minar su vehículo, y hemos pa-

¿Cómo ve el futuro del sec-

sometidos anualmente a cinco 
o seis inspecciones muy 
rigurosas.
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sado de ese extremo, a pa-
gar nosotros por ellos, con 
lo cual entorpece y genera 
pérdidas.

Creo que el futu-
ro pasa por una pro-
fesionalización aún 
mayor del sector, y 
en que cada uno se 
dedique a valorizar 
material y a intentar 
no destruirlo. Pero 
no sólo eso, también 
es necesario algo que 
se está repitiendo 
mucho en estos tiem-
pos, debemos apre-
tarnos el cinturón, 
reducir costes y bus-
car ser competitivos.

Julián
Santamarina

ro pasa por una pro-
fesionalización aún 
mayor del sector, y 
en que cada uno se 
dedique a valorizar 
material y a intentar 
no destruirlo. Pero 
no sólo eso, también 
es necesario algo que 
se está repitiendo 
mucho en estos tiem-
pos, debemos apre-
tarnos el cinturón, 
reducir costes y bus-
car ser competitivos.
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El pasado cinco de septiem-
bre tuvo lugar en la sede de 
la DGT de Madrid el IX Foro 

Internacional Contra la Violencia 
Vial, organizado por Stop Acci-
dentes. Este foro, que ya es un 
referente en materia de seguri-
dad vial, ofrece un espacio de 
debate para seguir trabajando 
en la reducción de los accidentes 
de tráfi co en el mundo. Acompa-
ñaron a las asociaciones de vícti-
mas por accidentes de tráfi co, la 
Directora General de Tráfi co, Dª 
María Seguí; la Directora de Sa-
lud Pública, Dª Mercedes Vinue-
za; D. Fernando de Rosa, Vice-
presidente del Consejo General 
del Poder Judicial y los miembros 
de la Comisión de Seguridad Vial 
del Parlamento. Así mismo tam-
bién participaron D. Bartolomé 

Vargas, Fiscal de Sala Coordina-
dor de Seguridad Vial, acompa-
ñado por la Fiscal Elena Agüero; 
el General de la Agrupación de 
Tráfi co de la Guardia Civil, Anto-
nio Dichas, entre otras destaca-
das personalidades.

Apertura del Foro

María Seguí, Directora de la 
DGT, se refi rió a esta situación 
como una pandemia contra la que 
podemos luchar porque depende 
en un 100% del factor humano. 
Destacó el compromiso fi rme de 
la DGT en la disminución de las 
víctimas como ya se p r o d u j o 
este verano. También anunció  
la  creación  de  las  unidades 
de  ayuda  a  los afectados en 
las Jefaturas Provinciales, para 

acercarse con un trato más per-
sonal a las víctimas. Después de 
hacer un breve resumen de los 
Foros anteriores deseó que todos 
remásemos en esa misma direc-
ción. También destacó sus inicios 
como médico en una UVI móvil, 
con sus compañeros cada noche: 
los miembros de la Agrupación de 
Tráfi co y los profesionales de Au-
xilio en Carretera.

Seguidamente tomó la palabra 
Fernando de Rosa Torner, Vice-
presidente del Consejo General 
del Poder Judicial. Refl exionando 
sobre la terminología de la violen-
cia vial, hizo entre otras unas pro-
puestas sobre la modifi cación de 
Ley de Enjuiciamiento Criminal: 
los plazos que afectan a las vícti-
mas de los accidentes de tráfi co y 

Organizado por Stop Accidentes y bajo el lema: “Prevenir es vivir”

IX Foro Internacional 
Contra la Violencia Vial
María Seguí, Directora General de la DGT, abrió y clausuró la 
jornada, defi niendo la siniestralidad en nuestras carreteras 

como una pandemia contra la que podemos luchar
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l a 
valoración de 

los dictámenes médico pericial; 
sobre la  reforma de la  Ley del 
menor en los  casos  de delitos de 
tráfi co cometidos por menores; 
la  reforma del propio baremo y 
también la  posibilidad de que se 
realicen cursos de formación a los 
futuros jueces y fi scales en ma-
teria específi ca de seguridad vial.

Mercedes Vinueza Sebastián, 
Directora de Salud Pública del 
Ministerio de Sanidad, Servicios 
Sociales e Igualdad, insistió en 
la importancia de r e a l i z a r 
un trabajo en red con todos los 
implicados con especial aten-
ción a los usuarios vulnerables.

Ana Novella Reig, Presidenta 
de STOP ACCIDENTES, afi rmó que 
todos íbamos en la misma direc-
ción, ya que formamos parte del 
tráfi co por el mero hecho de 
salir a la calle y nos compete a 
todos trabajar para reducir esta 
pandemia, a la que anteriormen-
te hacía referencia María Seguí.

Bartolomé Vargas, recordó la 

importancia que la Fiscalía da al 

seguimiento de los procesos con 

resultado de muerte o lesiones 

graves

Bartolomé Vargas, Fiscal de 
Sala de Seguridad Vial, recordó 
la importancia que la fi scalía le 
da al seguimiento directo de los 

procesos que están en marcha 
con resultado de muerte y o le-
siones graves y su compromiso 
para con las víctimas.

Elena Agüero, Fiscal Adscri-
ta al Fiscal de Seguridad Vial, 
tituló su ponencia como, “Los 
baremos: una reforma pendien-
te”. Comentó  que  los  bare-
mos  existen  para  proteger  a  
los  afectados y que, aunque son  
una  buena herramienta, no se 
han revisado desde 1995, anun-
ciando que  los  textos  elabora-
dos  por  la  Comisión  estarán  
para  fi nales  de  diciembre. Se  
está trabajando sobre el lucro 
cesante, la protección de los 
menores, buscando en lo posi-
ble mejorar la calidad de vida 
de las personas que han sufrido 
un trágico accidente de tráfi co. 
La Fiscalía sigue trabajando en 
la respuesta penal.

En el Foro intervinieron acti-
vamente las diferentes asocia-
ciones de víctimas de acciden-
tes de tráfi co, como: FEDACE, 
AESLEME, ASPYM Madrid, DIA, 
PAT-APAT, Fundación Gonzalo Ro-

dríguez y STOP Accidentes, estos 
últimos organizadores del even-
to, en un bloque dedicado a las 
asociaciones y su lucha contra 
la violencia vial; en el que las 
organizaciones explicaron el 
funcionamiento de sus progra-
mas de prevención, cuál es 

su trabajo en el día a día y qué 
líneas de actuación piensan que 
hay que seguir en los próximos 
años para reducir la siniestrali-
dad en la carretera.

María Seguí animó a todos para 

seguir trabajando en este senti-

do y eliminar los obstáculos que 

se pongan en nuestro camino

Clausuró el Foro María Seguí, 
felicitando por la organización 
a STOP ACCIDENTES y tomando 
buena nota de lo expuesto por 
los ponentes. “Hemos de remar 
todos en el mismo barco, hacia 
el mismo puerto. Mi más sincera 
empatía a las víctimas del pasa-
do, las de hoy y las que por des-
gracia seguirán siendo. Esto nos 
motiva a seguir trabajando para 
superar los obstáculos que se po-
nen en nuestro camino. Espero 
que dentro de un año hablaré-
mos de progreso y con energías 
renovada para llegar a eliminar 
esta pandemia”. -Concluyó-
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La empresa cuenta actualmen-
te con unas modernas instala-
ciones, desde donde gestiona 

todas las necesidades del mercado 
nacional, que superan los 3.000 
m2, repartidos en una nave cerra-
da, donde están ubicadas las ofi ci-
nas y un amplio patio de 1.000 m2.

En la actualidad 
EUROGRÚAS cuenta 
con un importante 
equipo humano, al-
tamente cualifi ca-
do, compuesto por 
nueve profesiona-
les. Siempre investi-
gando y en constan-
te formación, dotan 
a sus equipos de la 
más alta tecnología, 
con unos resultados 
de terminación ópti-
mos altamente valo-
rados por sus nume-
rosos clientes.

EUROGRÚAS está especializada 

en la fabricación de unidades 

de remolcaje de medio y gran 

tonelaje, así como plataformas de 

rescate

EUROGRÚAS está especializada 
en la fabricación de unidades de 
remolcaje de medio y gran tonela-
je, así como plataformas de resca-
te. Además comercializa las pres-
tigiosas grúas articuladas danesas 
HMF.

Desde el año 2010 EUROGRÚAS 
ha ultimado un acuerdo 
de distribución para todo 
el territorio nacional con 
la marca sueca BRO, el fa-
bricante de horcas de gran 
tonelaje más prestigio-
so del mercado europeo. 
También ha alcanzado 
importantes acuerdos co-
merciales con diferentes 
fabricantes de reconocido 
prestigio internacional, 
por lo que sin duda están 
capacitados para ofrecer 
la más amplia gama de 
equipos del mercado ac-
tual.Sentado, David Sierra, a su lado Jaime Guerra.
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     Con una amplia red de 

distribuidores en todo el territorio 

nacional, ofrece un reconocido 

servicio post-venta

Con una amplia red de dis-
tribuidores en todo el territorio 
nacional, ofrece un reconocido 
servicio post-venta, uno de los 
aspectos destacados a la hora de 
realizar una importante inversión. 
“Nos sentimos orgullosos de poder 
afi rmar que hemos vendido equi-
pos de todo tipo en toda la geo-
grafía española”. -Afi rma Jaime 
Guerra, técnico comercial y uno 
de los máximos responsables de la 
empresa-.

Fue precisamente Jaime Gue-
rra, acompañado por su socio Da-
vid Sierra quien nos habló de esta 
importante empresa, referente en 
el sector de vehículos pesados...

¿Qué cuota de mercado te-
néis?

—EUROGRÚAS en el segmento 
de los equipos de rescate de ve-
hículos industriales es sin ninguna 
duda líder del mercado español.

Jaime Guerra: “ Cualquier 

producto comercializado por 

EUROGRÚAS tiene la garantía de 

nuestra empresa”

¿Cuál es vuestro producto es-
trella?

—Cualquier producto comer-
cializado por EUROGRÚAS tiene la 
garantía de nuestra empresa. Al 
disponer de diferentes productos, 
lo normal es que el cliente siempre 
encuentre lo que necesite, buscan-
do además la mejor relación cali-
dad-precio posible.

¿Precisamente, en qué posi-
ción os encontráis en relación ca-
lidad precio?

—En primera línea. Ya hemos 
comentado que los productos que 
comercializamos y a la vez monta-
mos en nuestras instalaciones, son 
de calidad contrastada e intenta-
mos no confundir a nuestro merca-
do con el precio que se paga, es 
decir, que por la calidad, presta-
ciones  y servicio muy personaliza-
do que damos, aportamos un valor 
añadido  que nuestros clientes sa-
ben apreciar.

Sus trabajos, de calidad 

contrastada, aportan un 

importante valor añadido 

apreciado por los clientes

¿Cómo califi caríais vuestro 
servicio post-venta y de atención 
al cliente?
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41—De alto nivel, sobre todo por 
su atención personalizada, ya que 
hay trato directo con el departa-
mento técnico sin ningún tipo de 
fi ltro engorroso, existiendo una 
comunicación directa con nuestros 
profesionales más indicados para 
resolver la necesidad requerida 
por el cliente.

Como comentamos anterior-
mente, EUROGRÚAS dispone de 
distribuidores y colaboradores en 
todo el territorio nacional. Esto les 
permite dar el mejor servicio téc-
nico a través del colaborador más 
cercano, disponiendo además de 
un departamento técnico propio 
que atiende todas las necesidades 
que puedan surgir.

¿Qué importancia le dais al 
departamento I+D?

 —Mucha, ya que el mercado 
no da tregua y nos exige constan-
temente mejorar nuestros pro-
ductos y la efi cacia posterior a la 
venta.

Qué opinión os merece ANEAC-
FENEAC y cuál es vuestra relación 
con la Asociación-Federación?

—Creemos que la Asociación 
está haciendo un buen trabajo en 
el sector, ya que a raíz de los años 
transcurridos y el trabajo realiza-
do durante este tiempo, los profe-
sionales de auxilio en carretera ya 
no están desamparados y pueden 
tener gracias a vosotros un respal-
do que antes no tenían.

¿Tenéis prevista alguna oferta 
específi ca para los socios?

—Siempre intentamos hacer un 
precio más que razonable, pero 
añadir que cuando existen even-
tos como las ferias o reuniones del 
sector, nuestros fabricantes nos 
ofrecen alguna que otra mejora en 
los precios que directamente apli-
camos a los posibles compradores 
de nuestros productos. 
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En numerosas ocasiones, los 
profesionales de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Esta-

do se ven envueltos en situaciones 
de verdadero peligro al volante. 
Son momentos de gran tensión  que 
deben afrontar sabiendo cuál es la 
mejor manera de resolverlos, ya 
que muchas veces no sólo su vida, 
sino también la de sus compañeros 
y protegidos puede depender de 
ello y de su habilidad al volante. 
Por ello os traemos a la revista IN-
FOANEAC el reportaje del I CURSO 
DE DEFENSA EVASIVA Y DEFENSIVA 
PARA MIEMBROS DE LAS FUERZAS 
Y CUERPOS DE SEGURIDAD DEL 
ESTADO. Tenemos que agradecer 
a nuestros patrocinadores, entre 
los que se encontraba nuestro ya 
veterano amigo, Jorge Varela, Ge-
rente de Celanova Motor en la Pro-
vincia de Orense y con una larga 
experiencia en el mundo de nues-
tro sector. Varela siempre ha mos-
trado una gran sintonía por esta 
Asociación, implicándose constan-
temente en benefi cio de los miem-

bros de las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado y en especial 
con la Guardia Civil, por tener un 
trato directo en nuestro ámbito la-
boral. El curso fue  Organizado por 
la Asociación Profesional Unión de 
Guardias Civiles y Forgal (Sistema 
de Gestión de Formación Gallega ).

Participaron 20 
profesionales 
comprendidos 

entre Agentes de la 
Guardia Civil, Cuerpo 
Nacional de Policía 

y Policía Local

El curso realizado los días uno 
y dos de septiembre  en Orense 
y en concreto en la Ciudad del 
Transporte del polígono industrial 
de San Cibrao das Viñas, es el pri-
mero que se celebra en la provin-
cia de Orense.  En él participaron 
20 profesionales comprendidos 

entre Agentes de la Guardia Civil, 
Cuerpo Nacional de Policía y poli-
cía local.  El nivel de solicitudes 
para participar superó con creces 
el número de plazas convocadas y 
lamentablemente muchos agentes 
quedaron fuera del mismo.

Fue impartido por instructores 
de la empresa Conduce-T, especia-
lizada en la realización de cursos 
de diferentes tipos de conducción. 
El objetivo del mismo fue el de 
aportar a los participantes la me-
jor formación en la materia, rea-
lizándose una parte teórica y otra 
práctica en la pista, delimitándola 
por distintos espacios para cada 
una de las maniobras que se rea-
lizaron y en la que se colocaron 
obstáculos, conos delimitadores, 
sistema de riego por aspersión y 
lona de baja adherencia.

En  el I CURSO DE DEFENSA EVA-
SIVA Y DEFENSIVA PARA MIEMBROS 
DE LAS FUERZAS Y CUERPOS DE SE-
GURIDAD DEL ESTADO, se realiza-
ron en la parte práctica de pista, 

Patrocinado por Jorge Varela, socio de ANEAC , es el primero que se 
celebra en la provincia de Orense...

I Curso de Defensa Evasiva y Defensiva 
para Miembros de las Fuerzas y 

Cuerpos de Seguridad del Estado
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entre otros ejercicios, las llamadas 
vuelta california, vuelta corta o 
contrabandista, así como manio-
bras de interceptación de otros 
vehículos y salidas de emergencia.  

El objetivo que buscan 
estas iniciativas es 

que nuestros agentes 
cada día estén 
mejor formados

INFOANEAC no quiere dejar pa-
sar por alto el reconocimiento a los 
organizadores de iniciativas como 
esta, emprendidas por la Unión de 
Guardias Civiles, con la colabora-
ción de uno de nuestros asociados, 
ya que el único objetivo que bus-
can es que nuestros agentes cada 
día puedan estar mejor formados, 
formación que desde nuestro sec-
tor entendemos como necesaria y 
vital.

Benito Bouzada:

“Sin la ayuda de 
los patrocinadores, 
tanto logística como 

económica, este 
curso no se hubiese 

podido realizar”

Benito Bouzada Blanco, secre-
tario general de Unión de Guardia 
Civiles en la provincia de Orense

Bouzada, ¿cómo surgió la idea 
de la realización del curso ?

—Desde la Asociación a la que 
represento  siempre se ha  tenido 
como objetivo, entre otras cosas, 
la de completar y potenciar la for-
mación en sus diferentes vertien-
tes tanto en tema de legislación, 
como de formación práctica en 
referencia al ámbito laboral que 
nos toca directamente. En este 
caso fue una demanda por parte 
de los afi liados en la provincia de 
Orense. 

¿Habéis contado con ayuda de 
patrocinadores ?

—Indudablemente los patroci-
nadores han tenido un papel im-
portante, ya que sin su ayuda tan-
to logística como económica, este 
curso no se hubiese podido reali-
zar. Tengo que destacar la ayuda 
desde un principio de Jorge Vare-
la, su capacidad quedó demostra-
da los dos días que duró el curso, 
ya que se mantuvo a pie de pista, 
realizando una atención a los par-
ticipantes fuera de serie y eso no 
es que lo diga yo, lo hemos apre-
ciado todos, tanto organizadores 
como participantes. 

Benito Bouzada continuó...

—Desde vuestra revista quiero 
dar las gracias en nombre de UGC a 
todos los patrocinadores, así como 
a Protección Civil de Orense y al 
Parque de Bomberos del polígono.

Me comentas que ha sido un 
éxito tanto en participación como 
en atención mediática por parte 
de los medios de comunicación. 

—En referencia a las solicitudes 
de inscripción nos vimos supera-
dos, incluso tuvimos que dejar a 
más de 15 agentes fuera del mis-
mo. En cuanto a los medios de 
comunicación, tuvo una gran re-
percusión tanto a nivel provincial 
como autonómico, e inclusive na-
cional, ya que además de ser noti-
cia, fue emitido por Telecinco.

Jorge Varela, patrocinador y 
socio de ANEAC

Varela tú como siempre en pri-
mera línea con la Guardia Civil…

—Bueno en este caso con unos 
amigos personales que son miem-
bros de la Guardia Civil, entre ellos 
agentes de tráfi co. Mantengo una 
gran relación desde hace muchos 
años, en el desarrollo de mi traba-
jo de auxilio en carretera. Cuando 
me lo planteó el secretario de for-
mación de la Asociación Unión de 
Guardias Civiles, no dude ni un ins-
tante en prestarles toda mi ayuda. 

Es mi carácter y mi personali-
dad, pero en este caso he de re-
conocer que puse todo la carne en 
el asador como premio a todos los 
miembros de las Fuerzas y Cuer-
pos de Seguridad del Estado, por 
su labor diaria de protegernos in-
cluso a veces con su vida, si me 
permites, tuve la oportunidad, por 

Los participantes recibiendo las clases teóricas. Benito Bouzada y Jorge Varela.
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haber sido invitado al homenaje 
de un Guardia Civil fallecido en un 
intento de atraco en la localidad 
de la Cañiza, de percibir ese sen-
timiento y de recapacitar sobre la 
gran labor que realizan cualquier 
agente, bien sea Guardia Civil, Po-
licía Nacional o Municipal. 

Danos tu valoración del Curso 

—Destaco primero el interés 
demostrado por cada uno de los 
agentes que participaron tanto el 
sábado como el domingo, y la re-
percusión de los medios de comu-
nicación que fue impresionante, 
además de tener un trato directo 
con los agentes y la convivencia 
con ellos durante dos días. Tam-
bién resalto el poder relacionarnos 
con otras empresas colaboradoras, 
así como el trato recibido por los 
instructores, que fue recíproco. 
Sinceramente desde aquí animo a 
que nuestra Asociación colabore 
con ellos en todo momento, ya que 
merece la pena y más si el  único 
objetivo es conseguir, como fue en 
este caso, que reciban una forma-
ción tan necesaria para ellos y que 
nos benefi cia a todos.

Jorge Varela 
animó a 

que nuestra 
Asociación 
participase 
en este tipo 
de iniciativas: 
“Merece la 
pena que 

reciban una 
formación 

tan necesaria 
para ellos 
y que nos 
beneficia 
a todos”

De izquierda a derecha, el secretario de organización, Efrén, el secretario general 
Bouzada, Eva, patrocinadora de Barreras de Seguridad y el Secretario de formación de la 

Unión de Guardia Civiles, Corbal.
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Con 37 años de experiencia son referentes en vehículos pesados...

Grúas Andalucía 
la mejor opción

Remolcadores,

plataformas,

instalaciones,

formación y 

profesionalidad hacen 

de esta empresa 

una apuesta segura 

ante cualquier 

contingencia en la 

carretera

Corría el año 1975 cuando 
Alonso Merino al volan-
te de una primitiva grúa 

Land Rover, iniciaba su andadu-
ra en el mundo de la asistencia. 
Fueron años de duro trabajo, 
igual comparables a los actua-
les. Los turismos dejaron paso 
a los vehículos pesados, y el 
conductor al empresario que es 
hoy. Ahora, como administrador 
único de Grúas Andalucía, go-
bierna con pulso fi rme una em-
presa ejemplar, especializada y 
dedicada principalmente a los 
vehículos pesados.

Alonso, ¿cómo está estructu-
rada actualmente Grúas Andalu-
cía?

—Mis hijos trabajan conmigo, 
como mecánicos conductores. 
Son unos empleados más. Y mi 
mujer tiene parte de las acciones 
de la empresa, por lo que nos he-

mos convertido en una empresa 
familiar.

¿Cómo ha evolucionado el 
sector de la asistencia desde tus 
comienzos?

—La mayor evolución se ha 
visto refl ejada en la mejora de 
la seguridad del trabajo. También 
disponemos de mejores vehícu-
los, mejores equipos y así hemos 
ido creciendo hasta la actualidad.

Su fl ota está compuesta 
por cuatro remolcadores 

(hasta 100 t) y tres 
plataformas 

(de 10 t hasta 40 t)

¿Con qué infraestructura cuen-
tas en la actualidad?

—Tenemos siete vehículos pe-
sados. Nuestra fl ota está com-
puesta por  cuatro remolcado-
res (hasta 100 toneladas) y tres 

plataformas (desde 10 toneladas 
hasta 40). También disponemos 
de dos naves, una de 525 m. y 
otra con 270 m.

Vuestra especialidad en ve-
hículos pesados va más allá del 
propio Auxilio en Carretera. Hay 
que tener unos conocimientos 
extra que no son precisos a la 
hora de subir un turismo a una 
plataforma...

—Sí, esa especialidad la te-
nemos en la fi gura del conductor 
mecánico. La mecánica es muy 
importante puesto que al remol-
car un vehículo deben hacerse 
ciertas maniobras que requieren 
de este tipo de conocimientos.

Tecnológicamente, ¿con qué 
elementos cuentas?

—Lo que más usamos sin duda 
es el sistema GPS y la telefonía 
móvil.
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¿Para 
quién trabajáis?

—Trabajamos para todo el 
público. Desde asistencias a 
compañías, hasta el servicio 
particular a clientes.

¿Qué es lo que más predo-
mina?

—Actualmente el servicio 
en particular es muy escaso. 
La asistencia también es poca, 
puesto que hay mucha compe-
tencia. Por lo que ahora mismo 
estamos muy escasos tanto de 
asistencias como de servicios 
particulares.

¿Cuáles son los principales 
problemas que os encontráis a 
la hora de prestar un servicio, 
por ejemplo cuando os avisan 
las fuerzas de seguridad?

—Hasta ahora no hemos te-
nido ninguno. Lo primero que 
hacemos a la hora de prestar un 
servicio en carretera es pedir 
autorización. Si no están ya en 
el lugar la Policía o la Guardia 
Civil, informamos sobre lo que 
necesitamos hacer, ellos nos au-
torizan y realizamos el trabajo.

“Otro problema del 
Auxilio en Carretera 

al contratar una 
póliza de asistencia, 

es que pueden 
darse situaciones que 
no estén cubiertas” 

¿Cómo verías que se regla-
mentara la obligatoriedad de 
que los vehículos pesados que 
circulan por nuestro territorio 
nacional, estuviesen obligados 
a contratar una póliza de asis-
tencia que evitara problemas 
de cobro?

—El servicio está avalado 
siempre y cuando lo mande la 
asistencia. El problema se da 
cuando llama la Guardia Civil. 
Puede darse el caso de que la 
propia compañía de asistencia 
no ha contratado la prestación, 
por lo que el tema del cobro 
puede resultar muy engorroso.

Otro problema del Auxilio en 
Carretera al contratar una póli-
za de asistencia, es que pueden 
darse situaciones que no estén 
cubiertas, por ejemplo cuando 
un vehículo va sobre pesado con 
la carga. En estos casos la póliza 
de asistencia, que cubre hasta 
un determinado tonelaje, pue-
de no hacerse cargo de nuestro 
servicio.

¿Cómo os ha afectado la crisis?

—Fatal. Las herramientas es-
tán documentadas, con sus segu-
ros, ITV y con el mantenimiento 
correcto. Además son vehículos 
costosos y muy especiales que 
sólo valen para este trabajo, por 
lo que si no se usan lógicamente 
se pierde dinero.

¿Qué importancia le das a la 
formación en materia de pre-
vención de riesgos laborales?

—Le damos mucha impor-
tancia. El problema es que esta 

formación se adquiere a medida 
que se coge experiencia desem-
peñando la actividad. La forma-
ción puede darse teóricamente, 
pero a la hora de ponerla en 
práctica cada servicio es dife-
rente.

Sobre la formación: “Es 
acertado y de gran ayuda”

Desde la Asociación a la que 
perteneces, se está potencian-
do un manual específi co de 
Auxilio en Carretera que re-En el centro Alonso Merino, fl anqueado por su hijo y un empleado de la empresa.

ANEAC 35.indd   49 26/09/12   10:21



N
uestros S

ocios
InfoA

NE
A

C

50

coge todas las am-
plias variantes en las 
que trabaja el sector 
(turismos, vehículos 
industriales, pesa-
dos...). ¿Cómo ves 
que esta herramien-
ta esté a vuestra dis-
posición?

—Lo vemos de una manera 
muy positiva ya que siempre es 
bueno conocer todas las opinio-
nes y experiencias. Es acertado 
y de gran ayuda.

¿Cómo ves a tus hijos de en-
tusiasmados con el trabajo fa-
miliar?

—Muy bien. Aunque se trate 
de una empresa familiar, ellos 
ocupan un puesto de trabajo y 
deben realizarlo de forma total-
mente profesional. En este as-
pecto, el hecho de ser familiares 
no les otorga un trato diferente. 
Les veo muy contentos, puesto 
que este trabajo requiere de vo-
cación, si no la tienes, no vales 

para esto y ellos afortunada-
mente disponen de ella.

“Formar parte de la 
Asociación es muy 

importante para nosotros. 
Nos enseña a estar 

unidos y siempre con el 
objetivo de mejorar”

Háblame de la Asociación, 
tanto de la madrileña como de 
la nacional. ¿Tienes alguna pro-
puesta para que se trabaje so-
bre algo que te pueda afectar 
en particular?

—Formar par-
te de la Asociación 
es muy importante 

para nosotros. Nos enseña a es-
tar unidos y siempre con el obje-
tivo de mejorar.

¿Qué mensaje mandarías a 
tus compañeros del sector?

—Especialmente que seamos 
uña y carne. Siempre que sea 
necesario tenemos que echarnos 
una mano entre nosotros y de 
esta manera el Auxilio en Carre-
tera prosperará.

El mensaje de nuestro socio 
y amigo Alonso Merino es óptimo 
para todos los sectores y perso-

nas. Mejor nos iría a todos 
con esta fi losofía. Yo desde 
luego me la aplico.

Julián Santamarina
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Artículo 90. Autorización especial para transporte 
de auxilio-rescate.

1. El transporte de auxilio-rescate, defi nido en los 
términos del apartado 1 del artículo 79 de la Ley de 
Ordenación del Transporte por Carretera de Canarias, 
requerirá la obtención de la autorización administrativa 
especial regulada en este artículo.

2. La citada autorización será otorgada por el Cabil-
do Insular correspondiente.

3. El otorgamiento de la presente autorización especial 
requerirá  el cumplimiento  de los siguientes requisitos:

a) El solicitante  deberá cumplir con los requisitos 
previstos en el artículo 13 de la Ley de Ordenación del 
Transporte por Carretera de Canarias.

b) El solicitante deberá contar al menos con dos vehí-
culos grúa que sumen un mínimo de dieciocho toneladas 
métricas de masa máxima autorizada, sin limitación de 
peso o carga. A tal efecto, deberá aportar la fi cha técni-
ca de los vehículos que afecte a la actividad.

c) Contar con una ofi cina abierta al público en la isla.
4. Cualquier alta o baja de los vehículos afectos a la 

actividad deberá comunicarse a la administración públi-
ca autorizante.

5. Los vehículos-grúa que presten el servicio deberán 
encontrarse debidamente identifi cados y señalizados de 
acuerdo con las normas técnicas que se fi jen mediante 
orden departamental de la persona titular de la con-
sejería de la Administración Pública de la Comunidad 
Autónoma de Canarias competente en materia de trans-
porte por carretera y, en todo caso, con sujeción a la 
normativa vigente sobre tráfi co y seguridad vial.

Artículo 91. Registro especial de la actividad de 
transporte de auxilio-rescate.

1. De conformidad con lo previsto en el apartado 3 
del artículo 79 de la Ley de Ordenación del Transporte 
por Carretera de Canarias, se crea el Registro especial 
de la actividad de transporte de auxilio-rescate.

2. El citado registro tendrá carácter público y estará 
gestionado por la consejería de la Administración Públi-
ca de la Comunidad Autónoma de Canarias competente 
en materia de transporte por carretera.

3. La inscripción en el indicado registro tendrá carác-
ter declarativo y servirá de base para conocer globalmen-
te los datos de actividad de esta modalidad de transporte.

4. Los Cabildos Insulares comunicarán al citado re-
gistro el otorgamiento y extinción de las autorizaciones 
especiales a que se refi ere esta sección en el modelo 
normalizado a que se refi ere el apartado 5 del presente 
artículo.

5. Mediante orden departamental de la persona ti-
tular de la consejería de la Administración Pública de 
la Comunidad Autónoma de Canarias competente en 
materia de transporte por carretera se establecerán 
modelos normalizados conteniendo los datos previstos 
en los artículos siguientes. Estos modelos serán puestos 
a disposición de los Cabildos Insulares y de los ayunta-
mientos, que deberán remitirlos dentro de los cinco días 
siguientes al otorgamiento o, en su caso, extinción de 
tales autorizaciones.

Artículo 92. Contenido del modelo normalizado para 
primera inscripción.

El modelo normalizado que servirá de base para 
practicar la inscripción deberá contener:

a) La administración pública otorgante.
b) El carácter interurbano de la autorización.
c) Referencia de la autorización otorgada, haciendo 

constar el número de expediente y fecha de
otorgamiento.
d) Persona física o jurídica que ha sido autorizada, 

indicando su domicilio social.
e) Número de vehículos afectos a la actividad, in-

dicando su matrícula, fecha de matriculación y masa 
máxima autorizada. En la fi cha técnica debe constar que 
dichos vehículos están clasifi cados como

camiones portavehículos o como grúa de arrastre.
Artículo 93. Contenido del modelo normalizado 

para modifi caciones, cancelaciones y sanciones.
1. La administración pública competente deberá co-

municar al Registro especial de la actividad de trans-
porte de auxilio-rescate las modifi caciones y extinciones 
que afecten a las autorizaciones previstas en esta sec-
ción, utilizando el modelo normalizado a que se refi ere 
el apartado 5 del artículo 91 de este Reglamento.

2. El modelo normalizado deberá diferenciar si es 
para la modifi cación de datos, extinción de la autoriza-
ción o sanciones fi rmes en vía administrativa.

3. Serán circunstancias modifi cativas de la autoriza-
ción, las relativas al cambio de titular, al cambio de do-
micilio o residencia del autorizado. Asimismo, se comu-
nicarán los datos relativos a altas y bajas de vehículos 
afectos a la actividad.

4. La imposición de sanciones graves o muy graves 
será objeto de inscripción en el citado registro,

cuando sean fi rmes en vía administrativa.

Fuente: Aceac
Asociación Canaria de Empresas 

de Auxilio en Carretera

En la sección 8 de los artículos 90 al 93 del Reglamento de Ordenación del Transporte 

por Carretera de Canarias, se recoge específi camente lo concerniente al sector

El Gobierno de Canarias aprueba 
un reglamento concreto para el 
sector de Auxilio en Carretera

ANEAC 35.indd   52 26/09/12   10:21



ANEAC 35.indd   53 26/09/12   10:21



S
olidaridad

InfoA
NE

A
C

54

Como presidente del Rotary 
Club de Cáceres me dirijo a 
todos los patrulleros, sean 

empresarios o empleados, para 
que en el trabajo diario, además 
de mantener nuestras empresas y 
los puestos de trabajo, también 
mantengamos la ilusión de ayudar 
a los demás.

Seguro que muchos de vosotros 
no conocéis lo que es el mundo 
rotario, por lo que voy a intentar 
explicároslo brevemente, si bien 
podría hacerlo mucho mejor nues-
tro presidente nacional don Rafael 

Merino, también extremeño, que 
es un gran rotario del Rotary Club 
de Badalona.

Somos un millón doscientos mil 
rotarios en el mundo, con distintas 
profesiones y actividades empresa-
riales, que nos dedicamos a conse-
guir la paz y la concordia entre las 
personas y las naciones mediante 
proyectos solidarios e intercam-
bios personales por todo el mundo. 
Un ejemplo de ello es el proyecto 
PolioPlus para la erradicación de la 
polio en el mundo, otro los inter-
cambios de jóvenes para estudios 

y convivencia. Y también los pro-
yectos internacionales conjuntos 
realizados por clubes de distintos 
países, y los locales patrocinados 
por cada Club rotario en su comu-
nidad.

El ejemplo que os puedo poner 
del Club Rotario de Cáceres es el 
proyecto denominado “Operación 
Patata”, que realizamos desde 
hace ya 22 años. Consiste en ha-
cer una campaña de recogida de 
dinero para invertirlo en comprar 
patatas, con el fi n de  distribuirlas 
a 42 centros no gubernamentales 

Los rotarios 
también somos 

patrulleros

Jesús Domínguez, padre e hijo, en un acto celebrado por el Rotary Club de Cáceres.
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de nuestra provincia, en los que 
diariamente comen 3000 personas 
durante todo el año. Y si en su día 
elegimos la patata fue por ser un 
alimento básico de compra diaria. 
Actualmente nos encontramos en 
un momento muy difícil para man-
tener a estas 3000 personas, por lo 
que hemos necesitado ejercitar la 
imaginación.

En este sentido, la Excelentísi-
ma Diputación de Cáceres ha sem-
brado una hectárea de patatas –
que serán más el próximo año– en 
una dehesa de su propiedad para 
apoyar dicha campaña. El ejemplo 
que ha dado el presidente de la 
Diputación de Cáceres, don Lau-
reano León, con esta iniciativa es 
el que tienen que dar nuestros po-
líticos. Igualmente nuestra alcal-
desa de Cáceres, doña Elena Ne-
vado, ha autorizado un proyecto 
para recoger patatas directamen-
te de los ciudadanos, que es tan 
sencillo como poner contenedores 

receptores en las grandes superfi -
cies comerciales. Otro ejemplo de 
colaboración.

Gracias a los medios de co-
municación y especialmente a la 
emisora COPE Cáceres, dirigida 
por don Florencio Bañeza, hace-
mos un programa especial durante 
dos semanas en Navidad para sen-
sibilizar a los corazones generosos 
a aportar su granito de arena para 
los demás. De manera especial la 
persona que dirige el programa, 
Hijo Predilecto de Cáceres y a la 
vez rotario, don José Luis Franco 
“Franquete”, sabe sintonizar con 
la sensibilidad del pueblo garan-
tizando así el éxito del programa.

Como gruísta de la empresa 
DOCU, me siento muy orgulloso de 
serlo, porque me da la facilidad 
de estar con el pueblo necesitado. 
Os invito a todos los que estamos 
en el sector de las grúas que sea-
mos generosos con el prójimo en 

todas nuestras facetas, el auxilio 
en carretera, donando sangre, do-
nando nuestros órganos, en defi ni-
tiva siendo útiles a los demás.

Desde hace muchos años veni-
mos siendo los ángeles de la ca-
rretera. Por mucha crisis que ten-
gamos, este sector no va a decaer 
porque tenemos, en primer lugar, 
un “capitán de barco”, don Rafael 
Merino, rotario y patrullero, que 
mantiene fi rme nuestro rumbo. 
Y, en segundo lugar, porque so-
mos muy necesarios para comple-
mentar la importante labor de la 
Guardia Civil de Tráfi co. 

Ánimo y a seguir derramando 
nuestra solidaridad por las carre-
teras españolas. 

Un fuerte abrazo.

Jesús Domínguez Cuesta
Directivo Nacional ANEAC

Presidente Extremadura ASEXTEAC

Jesús Domínguez, recibiendo el reconocimiento por su labor en el Rotory Club.
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El pasado día 18 de septiembre, 
al hilo de la rueda de contac-
tos que está manteniendo 

nuestra Federación para presentar 
a la Administración, instituciones 
y la sociedad en su conjunto sus 
"Propuestas para la mejora de la 
ordenación del auxilio en carrete-
ra" y para abordar igualmente los 
cambios legislativos que dimanan 
del Anteproyecto de modifi cación 
de la Ley de Ordenación de Trans-
portes Terrestres, el Presidente de 
FENEAC, D. Rafael Merino Calde-
rón y el Secretario Técnico de la 
federación, D. Emilio Domínguez 
del Valle, mantuvieron una cordial 
reunión en el Congreso de los Di-
putados con D. Pere Macias i Arau, 
diputado de CiU por Barcelona y 
Presidente de la Comisión de Se-
guridad Vial y Movilidad Sostenible 
del Congreso.

Tuvimos oportunidad de transmi-

tirle nuestra honda preocupación 

por el posible acceso al mercado 

del auxilio en carretera a vehícu-

los de menos de 3,5 t de MMA

En dicho encuentro tuvimos 
oportunidad de transmitirle, entre 
otros temas, nuestra honda preocu-
pación por la desregulación y des-
profesionalización que supondría la 
eliminación de los requisitos exigi-
dos por la Unión Europea (capaci-
dad económica, competencia pro-

fesional, establecimiento y honora-
bilidad) para el acceso al mercado 
del auxilio en carretera con vehícu-
los de menos de 3,5 t de MMA.

Expusimos al Diputado que las 
empresas del sector de auxilio en 
carretera gozan de una dimensión 
empresarial que duplica la media 
del colectivo del transporte de mer-
cancías en general y que los servi-
cios que prestan a sus clientes, y a 
la sociedad en su conjunto, requie-
ren de una estructura y profesiona-
lidad que superan la mera tenencia 
de un vehículo ligero (menos de 3,5 
t MMA) y estar en posesión de un 
carnet B, como únicamente requie-
ren en la práctica aquellas dedica-
das al sector de la paquetería, para 
el que va principalmente destinada 
la medida que pretende imponer el 
Ministerio de Fomento a través de 
la reforma de la Ley de Ordenación 
de los Transportes Terrestres, y que 
desde FENEAC combatimos por no 
ser adecuada a nuestro sector y 
nuestras pymes.

D. Pere Macias, con absoluto 
conocimiento del fondo del asun-
to, mostró igualmente su preocu-
pación por todas aquellas medidas 
que puedan desembocar en la de-

bilidad empresarial. Señaló que su 
grupo parlamentario tiene entre 
sus ejes prioritarios el apoyo a las 
pymes, tan necesitadas de aten-
ción en estos tiempos de crisis, y 
ofreció su compromiso y trabajo 
para procurar que el sector del 
auxilio no resulte malparado en 
estas actuaciones legislativas, ha-
ciéndonos a la par sabedores de las 
limitaciones que la mayoría abso-
luta del actual Gobierno impone al 
trabajo de los grupos minoritarios.

Pere Macias mostró igualmente su 

preocupación por todas aquellas 

medidas que puedan desembocar 

en la debilidad empresarial

Por otro lado, fue sumamente 
receptivo al resto de propuestas 
de nuestro sector encaminadas a 
dotar de mayor seguridad a quie-
nes operan en las carreteras y no 
dejo de desear a ANEAC-FENEAC 
los mejores resultados en la Feria 
a celebrar en la localidad catalana 
de Santa Susanna.

Emilio Domínguez del Valle
Fotos: Julián Santamarina

FENEAC expuso sus propuestas para la mejora 

de la ordenación del auxilio en carretera...

Reunión con el Diputado 
de CIU, Pere Macias i Arau 
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Una edición más, el pres-
tigioso restaurante y ma-
risquería “Río Andarax” 

estará presente en la Feria In-
ternacional de Auxilio en Carre-
tera, que tendrá lugar en Santa 
Susanna entre los días cuatro y 
ocho del próximo mes de octubre. 

Río Andarax camina con paso 
fi rme desde hace 15 años, siendo 
referencia de calidad en Badalo-
na. Juan, su propietario, siempre 
eligió para sus clientes los mejores 
productos del mercado: pescados y 
mariscos frescos de temporada, sin 
olvidar las espléndidas carnes y su 
generosa bodega.

“Nunca hemos querido 
bajar la calidad, 
es nuestro sello 
de identidad”

“Nunca hemos querido bajar la 
calidad, es nuestro sello de iden-
tidad” —Comenta Juan. Y así lo 
podemos constatar. Conocemos 
este bonito restaurante-marisque-
ría desde hace muchos años, y la 
frescura de sus pescados y maris-
cos sigue siendo su bandera.

En la V Feria Internacional de 
Auxilio en Carretera, Río Andarax 
contará con un espacio más apro-
piado y ambientado que en edicio-
nes anteriores. Esto junto a pre-
cios populares, tanto para tapas 
como bebidas, raciones generosas 
y la alta calidad acreditada, hará 
que el apartado gastronómico esté 
ampliamente cubierto, dentro del 
recinto ferial para todos nuestros 
socios y amigos que acudan a esta 
importante cita.

Amplias y variadas tapas a tres 
euros, bebidas, como cervezas 

y refrescos a uno, combinados a 
cuatro, música, actuaciones noc-
turnas, etc., compondrá sin duda 
una amplia oferta gastronómica y 
de ocio para todos los presentes.

Calidad, precio, 
un binomio que 
asegura el éxito

La gente no tendrá necesidad 
de salir de la Feria para invitar 
a sus amigos y clientes, o tras la 
fi rma de cualquier acuerdo o con-
trato. No olvidemos que aunque se 
trate de un lugar de encuentro, la 
Feria tiene carácter profesional, 
por lo que dotarla de un espacio 
con estas características es de vi-
tal importancia.

El esfuerzo de Juan ha sido muy 
importante y hay que destacarlo. 
La crisis afecta a la práctica to-

Referencia de calidad 
en Badalona...

El restaurante 

marisquería 

Río Andarax 

ofrecerá su 

gran oferta 

gastronómica 

en la V Feria 

Internacional 

de Auxilio 

y Rescate
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talidad de los sectores, por ese 
motivo ha reducido ampliamente 
los precios, pero sin renunciar a 
la calidad.

“Tendremos que trabajar el 
doble para conseguir los objeti-
vos de hace años, pero así están 
las cosas. De qué nos sirve tener 
unas cigalas maravillosas si el pú-
blico no se las puede permitir. Por 
eso creamos las tapas “grandes”, 
menores que la ración, pero aun 
así generosas y de gran calidad y 
solo a tres euros. tendremos que 
procurar vender muchas tapas 
para cubrir gastos, pero estamos 
en una época de innovación y es-
fuerzo”. -Puntualiza Juan.

Antes de terminar Juan quiso 
añadir:

“La gente de este sector es 
maravillosa. Ya son varios años 
acudiendo a la Feria y mi expe-
riencia es más que positiva. Deseo 
que todo el mundo vuelva con-
tento a sus casas después de San-
ta Susanna y si quieren hacer una 

parada en el camino de regreso, 
les espero en Badalona, donde Río 
Andarax les acogerá con los brazos 
abiertos”.

Sin duda que pararemos amigo 
Juan, la ocasión lo merece.

Julián Santamarina
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Muchas han sido las actividades y nove-
dades en las que hemos venido trabajando 
desde la  Federación Nacional de Asocia-
ciones de Empresas de Auxilio en Carretera 
(FENEAC) en estos meses estivales, que in-
tentaré relacionar seguidamente:

Los representantes de la Federación 
hemos mantenido reuniones con Dª. María 
Seguí, recientemente nombrada Directora 
General de Tráfi co, a quien tuvimos opor-
tunidad de presentarle algunas PROPUESTAS 
PARA LA MEJORA DEL AUXILIO EN CARRETERA 
en las que ha trabajado la Junta Directiva 
de nuestra Federación. En dicha reunión 
también estuvo presente D. Federico Fer-
nández Alonso, Subdirector General de Ges-
tión del Tráfi co y Movilidad de la DGT, quien 
comparte nuestra inquietud por buscar so-
luciones para las difi cultades que genera al 
sector la actual normativa sobre autoriza-
ciones especiales de circulación.

Nuestras propuestas han tenido 

buena acogida entre el resto 

de asociaciones profesionales 

y empresariales del sector

Nuestras propuestas han tenido buena 
acogida entre el resto de asociaciones pro-
fesionales y empresariales del sector, con 
quienes en el cauce participativo del Co-
mité Nacional de Transportes por Carretera 
fomentamos las sinergias y alianzas a fi n de 
mejorar la posición del sector del transpor-
te ante esta grave crisis por la que atraviesa 
España.

Entrevista con Ana Pastor, 

Ministra de Fomento

También tuvimos oportunidad de entre-
vistarnos en dos ocasiones con la Ministra de 
Fomento, Dª Ana Pastor,  a quien específi -
camente transmitimos nuestras propuestas 
y enmiendas al texto del Anteproyecto de 
Ley de Ordenación de Transportes Terrestres 

que está tramitando el Gobierno de España. 
Tanto la Ministra, el Secretario de Estado, 
D. Rafael Catalá, la Secretaria General de 
Transportes, Dª Carmen Librero, como el Di-
rector General de Transportes, D. Joaquín 
del Moral Salcedo, escucharon en primera 
persona los asuntos que son capitales para  
FENEAC en relación al Anteproyecto de Ley, 
y cómo nuestra Federación mediante el diá-
logo con las fuerzas políticas, el Gobierno y 
las Administraciones, pretende ordenar las 
situaciones tanto de derecho público como 
privado que le afectan en su cotidiano desa-
rrollo, si bien de momento, pese a mostrar-
se receptivos y sensibles a las difi cultades 
por las que atraviesa nuestro colectivo, no 
han dado aún respuesta a las necesidades 
legales propuestas por el sector del auxilio 
en carretera en este plano.

Pero si lo ha hecho en la tramitación de 
la modifi cación de la Orden Ministerial sobre 
el Documento de Control de los transportes 
de mercancías por carretera, del que el au-
xilio seguirá exento, y, muy en especial de 
la Orden Ministerial de Condiciones Gene-
rales de la Contratación de Transportes de 
Mercancías por Carretera (comúnmente de-
nominado “Contrato Tipo”), publicada en el 
BOE del pasado 5 de septiembre y en la que 
se ha dedicado un artículo a nuestro sec-
tor, por el que se presume exoneración de 
responsabilidad en los daños a los vehículos 
rescatados por la empresa de auxilio cuando 
en el rescate concurren razones de urgen-
cia, seguridad vial y restablecimiento del 
tráfi co, además de desligar a las operacio-
nes de auxilio en carretera de las de logísti-
ca del transporte, como diferentes que son.

Ronda de presentación de 

propuestas a los Grupos 

Parlamentarios

En el plano político, FENEAC ha ini-
ciado una ronda de presentaciones de sus 
propuestas para la mejora del sector a los 
Grupos Parlamentarios en el Congreso de 

los Diputados, así como en el Senado, ha-
biéndose ya reunido, a día de hoy con re-
presentantes de CiU, como el diputado D. 
Pere Macía, muy sensibilizados, como viene 
siendo habitual, con nuestro colectivo y con 
las políticas de seguridad vial.

Dirección General de 
Economía Social, Trabajo 

Autónomo y RSE

Por otro lado, el Ministerio de Trabajo, a 
través de su Dirección General de Economía 
Social, Trabajo Autónomo y RSE, está tra-
mitando el Real Decreto sobre ordenación 
del tiempo de trabajo para los trabajadores 
autónomos que realizan actividades móviles 
de transporte por carretera, del que a pe-
tición de FENEAC ha excluido a nuestro co-
lectivo de su ámbito de aplicación, evitando 
así un mayor coste burocrático y social a las 
empresas de auxilio en carretera.

También ha participado FENEAC en la 
redacción de la reforma del Reglamento Ge-
neral de Conductores que promueve la DGT, 
y otros asuntos menores relacionados con el 
Ministerio de Industria, en los que FENEAC 
ha velado por los intereses del colectivo que 
representa.

En defi nitiva, frenética actividad de 
nuestra Federación ante todo tipo de ins-
tituciones en preparación de un otoño que, 
tras la obligada renovación de las estructu-
ras que componen la principal asociación de 
esta federación (ANEAC), se nos presenta 
multiplicado en los frentes de trabajo y con 
esperanza en que el sector del auxilio vaya 
vadeando, al menos parcialmente, la omni-
presente crisis económica. 

 Emilio Domínguez del Valle.
Abogado. Asesor Jurídico de ANEAC-FENEAC

Propuestas para la mejora 
del Auxilio en Carretera

A
l día

Estamos a disposición de las 
empresas de auxilio en carretera en:

ACTIO SUMARIA, SLP
C/ Maldonado 48 1º

Madrid 28006
actio.abogados@hotmail.com 
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LAS MARCAS MÁS PRESTIGIOSAS...
MITSUBISHI - EUROGRUAS- CARBO- TECHNOLOGIES 

FOIMA - TARSOMAN- HARTMANN- MAN- SANZ Y 
DOMECQ- ISUZU - NEEB - OK 24 H.- VEMASUR 
PERAGON- LAMBDA- INVESTEL- AIRCRAFT- IDX 

SEVTRONIC- IVECO- MEDICRANE- JIGE- AUTODRAIN
ADEMÁS... COMPAÑÍAS ASEGURADORAS, DE 
ASISTENCIA Y CLUBES AUTOMOVILÍSTICOS.

Amplio despliegue informativo de la 
V Feria Internacional de 

Auxilio en Carretera, 
en nuestro próximo número de INFOANEAC
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Tablón de Anuncios
SE VENDE CAMIÓN PORTA VEHÍCULOS IVECO 65C17
AÑO 2005
KMS: 370.000
TARA: 4000 kg.
MMA: 6500 kg.
LONG. TOTAL: 7950 mm.
ALT. TOTAL: 2250 mm.
ANCH. TOTAL: 2235 mm.
Basculante
autodeslizante, con 
cabrestante Brevini 
Winches BWT3600L,
enganche Aragaon EAR001 para remolque hasta 
750/3500 kg., Señal V-2, Faro
de trabajo.Contactar con Andrés (658 922 808)

SE VENDE NISSAN

NISSAN PATROL 2.8 6 CILINDROS CARROZADO 
FOIMA EN PERFECTO ESTADO DE USO Y 
MANTENIMIENTO AL DIA, 273000KM AÑO 1995. 
12500€+IVA. TELÉFONO CONTACTO: RAUL 646977053.

SE COMPRA GRUA O EMPRESA

SE COMPRA GRUA O EMPRESA A PERSONAS QUE 
SE JUBILEN O QUIERAN VENDER EL NEGOCIO. 
INTERESADOS CONTACTAR CON ISAAC EN EL 
699 421 099

SE VENDE FORD TRANSIT
SE VENDE FORD TRANSIT. PMA 3.500KG. CARROCERIA 
ENCABO, CON PLATAFORMA DE ALUMINIO. 140.000KM. 

PRECIO A 
CONSULTAR. 
INTERESADOS
LLAMAR AL 
676 238 676 Y 
PREGUNTAR POR 
MIGUEL.

SE VENDE GRUA MITSUBISHI CANTER

Mitsubishi Canter,Año Julio 2009,Kilometros: 
174.000,Carga útil 2.750 kg,MMA 7.500 kg,
Dotada con plataforma y cuchara, Mando Multifunción 
para todas funciones de la plataforma, Abs, Airbag 
conductor, dirección asistida, A/A
Precio 30.000 € + IVA, Teléfono contacto: 609 290 340

SE VENDE GRUA CLASICA
VENDO GRUA CLASICA MARCA  DODGE, AÑO 
1965, IDEAL PARA EXPOSICION Y PUBLICIDAD. 
PRECIO: 14.000 € .CONTACTO RAIMUNDO 
TLF 620 254 507

SE BUSCAN EMPRESAS QUE REQUIERAN 
CONDUCTORES
SE BUSCAN EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA QUE 
REQUIERAN CONDUCTORES PARA LA INCORPORACION A 
SU EMPRESA. PREGUNTAR POR ANTONIO. 608 407 234

SE VENDE GRUA ECO-100
SE VENDE GRÚA MODELO ECO-100 CON TARJETA 
NACIONAL. BUEN ESTADO. PARA CARGA DE 2.000 KG. 
PESO MÁXIMO DE 5.600KG. PREGUNTAR POR ANTONIO. 
608 407 234
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VOLQUETES Y CARROCERÍAS

Especialistas en construcción de plataformas portavehículos 
adaptables a todos los fabricantes de vehículos

ENCABO S.A.

Cl. Camino de las Bodegas Nº 15
28140 Fuente El Saz del Jarama 

(Madrid)
Tel.:   91 620 11 12 
Fax :  91 620 13 85

E-mail: info@carroceriasencabo.com
Visite nuestra nueva página Web:

www.carroceriasencabo.com

PLATAFORMA PORTAVEHÍCULOS 
DOBLE PISO CON PALA

PLATAFORMA 
PORTAVEHÍCULOS DOBLE PISO

PLATAFORMA 
METALICA 
PARTIDA

PLATAFORMA DE 
ALUMINIO

PLATAFORMA 
METÁLICA






